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Вчера молодые пере

довики производства 
Свердловской области, 
получившие право сфо
тографироваться у Зна
мени Победы, возврати
лись из Москвы в Сверд
ловск. Наш корреспон
дент. сопровождавший их 
в поездке, рассказывает 
о вахте уральцев у свя
щенного стяга.

РАВНЕНИЕ-НА ГЕРОЕВ!
ЛРАСНАЯ площадь.

Быть в Москве и не 
побывать на главной площа
ди страны — это невозмож
но. Здесь каждый камень — 
молчаливый свидетель много
вековой истории России, ре
волюционной истории Совет
ского государства. Помнят 
эти камни колонны добро
вольцев. уходящих на битву 
с фашистскими полчищами. 
Помнят, как проходил парад 
советских войск в честь по
беды над гитлеровской Гер
манией. как падали к подно
жию Мавзолея знамена и 
штандарты со свастикой.

Эти бесславные штандарты 
мы увидим потом в Цент
ральном музее Вооруженных 
Сил СССР, а сейчас молодые 
ударники пятилетки Средне
го Урала пришли сюда, чтобы 
отдать дань уважения и 
любви В. И. Ленину, возло
жить венок к могиле Неиз
вестного солдата. Минуты 
эти незабываемы. Они прида
ют памяти крепость, серд-. 
цу — взволнованность.

С этой взволнованностью 
и входили уральцы в зал По
беды Центрального музея Во
оруженных Сил .СССР, где 
хранится священный стяг Ро
дины. Вот оно—это знамя! 
Из простого полотна. Но ког
да оно взметнулось над купо
лом рейхстага весной 1945 
года, то сразу затмило лоск 
фашистских знамен. Наше 
Красное знамя, впитавшее 
кровь рабочих Пресни, героев 
гражданской войны, солдат, 
павших на полях Великой 
Отечественной, оказалось 
сильнее.

...Звучат торжественно 
слова: «Почетное право стать 
на пост у священного Знаме
ни Победы советского наро
да в Великой Отечественной 
войне предоставляется от 
Свердловской области...» 
Один за другим становятся 
к святыне Родины молодые 
уральцы. Николай Потыли- 
цын — кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени, то
карь Нижнетагильского ме
таллургического комбината, 
выполнивший с начала пя
тилетки уже 7 годовых 
норм. Станислав Корниен
ко — фрезеровщик Каменск- 
Уральского электромехани
ческого завода. Он выполнил 
личную пятилетку за 2 года 
10 месяцев, работает с лич
ным клеймом, .является луч
шим рационализатором заво
да. Валерий Градских — сле
сарь-сборщик Нижнесергин- 
ского долотного завода, кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени, выполнивший 
пятилетку за 2,5 года. Лю
бовь Ляпунова — доярка 
племсовхоза «Пионер» Та
лицкого района, надоив
шая от каждой фураж
ной коровы более 5000 
литров молока. Труд Лю
бы отмечен знаком ЦК 
ВЛКСМ «Трудовая доб
лесть». Лица 370 ударников 
пятилетки Среднего Урала 
запечатлел глазок фотокаме
ры. Стоять на посту у Знаме
ни Победы — это высокая 
честь, большая награда. 
Это — память на всю жизнь.

Вместе с ребятами у Зна
мени Победы снимались пер-

ДО НАЧАЛА ФИ
НАЛЬНЫХ СОРЕВНО
ВАНИИ Vili ЗИМНЕИ 
СПАРТАКИАДЫ ПРОФ
СОЮЗОВ СССР В 
СВЕРДЛОВСКЕ ОСТА
ЛОСЬ ТРИ ДНЯ. 23 
февраля на Централь
ном стадионе состоятся 
торжественное откры
тие финалов Спартаки
ады, парад участников, 
показательные выступ
ления спортсменов.

А в Терсколе назва
ны имена новых чем
пионов VIII зимней 
СпартакиадЬ; профсою
зов СССР по горно
лыжному спорту.

ЧИТАЙТЕ
ТРЕТЬЮ ■ > 
СТРАНИЦУ.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! РАВНЯЙТЕСЬ НА ГЕРОЕВ ВОЙНЫ, ВЕТЕРАНОВ ТРУДА, НА СЕГОД
НЯШНИХ УДАРНИКОВ ПЯТИЛЕТКИ, ЗАВОЕВАВШИХ ПРАВО СФОТОГРАФИРОВАТЬСЯ У 
ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ!

вый секретарь ЦК ВЛКСМ 
Е. М. Тяжельников, секрета
ри ЦК ВЛКСМ Л. И. Матве
ев, 3. Г. Новожилова, сын 
Луиса Корвалана, член руко
водства Коммунистической 
молодежи Чили Луис Аль
берто Корвалан, Ге
рой Советского Союза гене
рал армии А. Л. Гетман, Ге
рой Советского Союза гене
рал-майор артиллерий К. Д. 
Карсанов, бригадир первой 
фронтовой бригады Уралма
ша М. Ф. Попов, член ЦК 
КПСС, Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир зубо
резчиков Уралмашзавода 
А. И. Храмцов, Герой Социа
листического Труда, брига
дир карусельщиков завода 
«Уралэлектротяжмаш» С. А. 
Топорков, Герой Социалисти
ческого Труда, бригадир про
ходчиков Нижнетагильского 
шахтопроходческого управле
ния № 1 П. С. Васильев и 
другие военачальники и вете
раны труда.

В кинозале Центрального 
музея Вооруженных Сил 
СССР состоялся митинг. С 
его трибуны была представ
лена комсомольская органи- * 
зация дважды орденоносной 
Свердловской области. Се
годня, говорилось, 5 тысяч 
молодых тружеников Средне
го Урала выполнили личную 
пятилетку, сто из них отме
чены золотым знаком ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки». 80 тысяч юно
шей и девушек области вно
сят свой вклад в реконструк
цию действующих предприя
тий. За ударный труд и от
личную учебу молодежи в 
1974 году областная комсо
мольская организация на
граждена памятной лентой 
ЦК ВЛКСМ, побывавшей в 
космосе. Комсомол Свердлов
ской области свято чтит тра
диции старшего поколения 
советских людей, выступает 
инициатором интересных дел. 
По инициативе комсомольцев 
Уральского вагоностроитель
ного завода юноши и девуш
ки создают к 30-летию Побе
ды фонд мирного эшелона 
«Свердловский комсомолец». 
Комсомольцы прославленного 
Уралмаша стали инициатора
ми соревнования «Завершаю
щему году пятилетки — ста
хановские темпы!» Особое 
внимание областная комсо
мольская организация уделя
ет качеству выпускаемой про
дукции, на предприятиях со
здано в настоящее время бо
лее 3 тысяч комсомольских 
постов качества.

К ЛУЧШИМ ИЗ ЛУЧШИХ МО- 
лодых тружеников Среднего 
Урала были обращены слова 
поздравлений, приветствий, 
с которыми выступили сек
ретари ЦК ВЛКСМ Л. И. 
Матвеев, 3. Г. Новожилова, 
молодой чилийский револю
ционер Луис Альберто Кор
валан, бригадир первой фрон
товой бригады М. Ф. Попов 
и другие гости уральских пе

КОГДА Владимир Исаков 
устраивался на ремонт

но-механический завод, в от
деле кадров сказал, что он 
комсомолец. А при разговоре 
с членом горкома, комсоргом 
завода Николаем Носовым в 
ответ на вопрос: «Почему не 
«встаешь на учет?» — вдруг 
заявил:

— Так я же не комсомо
лец, Меня еще в армии исклю
чили...

Чтобы выяснить, когда Иса
ков говорил правду, обрати
лись в воинскую часть, где он 
служил. Оттуда пришел ответ: 
из комсомола Исакова не ис
ключали, при демобилизации 
ему были вручены все комсо
мольские документы.

Исаков солгал Оказалось, 
что эта ложь не была каким-то 
временным заблуждением, 
случайной ошибкой. И тогда 
Исакова действительно исклю
чили. Собственно, он не имел 
права носить комсомольский 
билет уже в тот момент, когда 
заявил, вполне сознавая
щунственность своих слов по 
отношению к тем, кто реко
мендовал его для вступления 
в комсомол, к тем ребятам, с 
которыми служил в армии.

К бывшему комсомольцу 
Исакову была применена самая 
строгая мера наказания — ис
ключение. А вот что делать 
с остальными 451 юношами и 
девушками, которые на 5 фев
раля нынешнего года числи
лись как не вставшие на учет 
в Асбестовской городской ком
сомольской организации? Эта

редовиков производства.
Ответное выступление то

каря НТМК Николая Поты- 
лицына как нельзя лучше ха
рактеризовало настроение 
участников митинга. Поблаго
дарив ветеранов войны и тру
да за победу, он сказал: 
«Сейчас наше стремление ра
ботать так, как работали на
ши отцы и старшие братья, 
стало еще возвышеннее. 
Уральцы старшего поколения 
построили танковую колонну 
«Свердловский комсомолец». 
Она» ушла на запад. Мирный 
эшелон, который мы создаем 
сегодня, проследует на вос
ток, на ВАМ, мирным путем. 
Во имя мира мы и будем 
трудиться еще лучше».

Журналисты, присутство
вавшие на митинге, обра
тились к его участникам с 
рядом вопросов.

— Что бы вы хотели пе
редать молодежи Среднего 
Урала?

На этот вопрос отвечает

цифра красноречивее любых 
слов говорит о тревожном по
ложении, сложившемся в Ас- 
бестовском горкоме, в первич
ных комсомольских организа
циях города накануне обмена.

ГОТОВИМСЯ К ОБМЕНУ 
КОМСОМОЛЬСКИХ ДОКУМЕНТОВ

ПИСЬМА ИЗ ГОРКОМА ВЛКСМ
5. УЧЕТ—

ОСНОВА ДИСЦИПЛИНЫ

ко- . горком

Если вернуться на несколько 
месяцев назад, то мы увидим, 
что положение было еще тре
вожнее. К началу сверки на 
учете не стояли 781 член 
ВЛКСМ. В настоящее время 

прилагает максимум 
усилий, чтобы навести порядок 
в учете. Но ясно, что подобная 
«штурмовщина» — не выход 
из положения, что внимание 
к учету должно быть постоян
ным, неослабным.

На прошлой неделе группа 
членов горкома выезжала к 
строителям Рефтинской ГРЭС. 
Цель поездки: оказание помо
щи в подготовке к обмену ком
сомольских документов.

Энергостроители умеют от
лично работать, они на три 
месяца раньше срока ввели в 

первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Е. М. Тяжельни
ков:

— Передаю своим земля
кам-уральцам самый взвол
нованный сердечный привет. 
Уверен, что комсомольцы, 
молодежь Свердловской об
ласти всегда будут активны
ми помощниками партии в 
выполнении всех задач, стоя
щих перед ней.

— Что вы испытывали, 
стоя у Знамени Победы?

Отвечает Луис Альберто 
Корвалан:

— Реликвии музея, Знамя 
Победы напоминают о подви
ге, который совершил совет
ский народ. Я вспоминаю 20 
миллионов погибших и ду
маю о том, что народы мира 
сокрушат фашизм. Благодаря 
поддержке, солидарности со
ветских людей, всех честных 
людей планеты, Чили станет 
свободной. Мы победим!

На этот же вопрос отвеча
ет бригадир первой фронто

эксплутацию пятый энергоблок. 
Но вот комитет комсомола 
проводит свою работу не на 
столь высоком уровне. Фор
мальное участие в решении 
вопросов по приему и уволь

нению молодежи, слабое про
ведение сверки, отсутствие чет
кой системы в планировании, 
недостаточный контроль за ра
ботой цеховых комсомольских 
организаций привели к тому, 
что с начала сверки число ком
сомольцев, не состоящих на 
учете, не уменьшилось, а уве
личилось до 92. Здесь бы ко
митету комсомола ударить тре
вогу во все колокола, принять 
необходимые меры, но... в ян
варе на учет были поставлены 
всего шесть комсомольцев.

Вопрос учета членов ВЛКСМ 
стоит остро не только среди 
строителей Рефтинской ГРЭС. 
Эта проблема в целом город
ской комсомольской органи
зации.

Наведение порядка в учете

вой бригады М. Ф. Попов:
— Здесь, у святыни на

шего народа, я вспоминаю 
ребят своей бригады, как мы, 
не жалея сил, сокращали 
сроки обработки корпусов 
танков, чтобы скорее раз
громить ненавистного врага. 
На фотографирование прие
хал бригадир уралмашевской 
Комсомольске - молодежной 
бригады Лев Гречихин. Я хо
рошо знаю его ребят, встре
чался с ними. Уверен — у 
нас, ветеранов, достойная 
смена.

— Как ты думаешь тру
диться дальше, возвратив
шись на свой завод?

Отвечает фрезеровщик 
Каменск - Уральского элект
ромеханического завода Ста
нислав Корниенко:

— Фотографирование у 
Знамени Победы произвело 
на меня неизгладимое впе
чатление. По возвращении 
пересмотрю свои обязатель
ства.

...Молодые труженики 
Свердловской области совер
шили экскурсию по Моск
ве, побывали в павильонах 
ВДНХ. Впечатлений осталось 
много. Но самое сильное они 
испытали в зале Победы у 
священного стяга. Свои чув
ства сыновней благодарности 
ветеранам войны и труда они 
вложат в самоотверженный 
труд на благо героической 
Родины.

В. КОСТЮКЕВИЧ, 
наш спец. корр. 

Москва — Свердловск. 
На снимках: у Знамени 

Победы фотографируется 
группа ударников пятилетки 
Свердловска; уральцы бесе
дуют с Луисом Альберто 
Корваланом.

членов ВЛКСМ — одна из 
важнейших проблем, возник
ших в период подготовки к 
обмену комсомольских доку
ментов перед Асбесто^ским 
горкомом комсомола. Но есть 

и другие, требующие не ме
нее пристального внимания.

Во многих комсомольских 
организациях все еще нахо
дится в стадии оформления 
наглядная агитация. Тем не ме
нее, в этом плане уже можно 
говорить и о некотором опыте. 
Например, на ремонтно-меха
ническом заводе в первом ме
ханосборочном цехе установ
лен стенд: «Ты готов к обмену 
комсомольских документов?» 
Он красочно оформлен, тот, 
кто не успел в газетах про
честь постановление II плену
ма ЦК ВЛКСМ «О проведении 
обмена комсомольских доку
ментов», может познакомиться 
с ним. Рядом с постановлени
ем изложение доклада секре
таря ЦК ВЛКСМ Б. Н. Пасту

ЗНАМЕНА 
ВРУЧЕНЫ

Как известно, ряд пред
приятий Свердловской об
ласти по итогам 1974 го
да признаны победителями 
Всесоюзного социалисти
ческого соревнования и 
награждены переходящи
ми Красными знаменами 
ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС я 
ЦК ВЛКСМ.

, На торжественном соб
рании коллектива Перво
уральского новотрубного 
завода представителям 
предприятия вручено пе
реходящее Красное знамя. 
Его вручил секретарь 
обкома КПСС Л. Н. Поно
марев.

Переходящее Красное 
знамя вручено также кол
лективу Богословского 
алюминиевого завода. Его 
вручил секретарь ЦК 
профсоюза рабочих метал
лургической промышлен
ности А. А. Дмитриев
ский.

Завершились областная 
операция «Внедрение» и 
Всесоюзный рейд по внедре
нию новой техники и рацио
нализаторских предложе
ний. Тысячи «прожектори
стов», комсомольских акти
вистов, молодых тружени
ков приняли участие в 
этих акциях. Материалы 
рейдов доводились до све
дения администрации и об
щественных организаций, 
публиковались в газетах и 
стенной печати. По замеча
ниям «прожектористов» 
принимались оперативные 

меры. А это способствовало 
лучшему решению техниче
ских и экономических задач 
предприятий.

Рейды были примечатель
ны и в другом плане — 
возросла общественная ак
тивность юношей и деву
шек, пополнились ряды на
иболее заботливых молодых 
хозяев производства.

Сегодня мы подводим ито
ги операции «Внедрение», 
Всесоюзного рейда и начи
наем в рамках «Смотра бе
режливости» операцию «Ка
чество».

ЧИТАЙТЕ
ВТОРУЮ 

СТРАНИЦУ О
НА ПРИЗ ИМЕНИ 
БЕЛА КУНА

Бюро обкома ВЛКСМ и 
редколлегия газеты «На 
смену!» подвели итоги со
ревнования заводских и 
школьных комсомольских 
организаций за приз имени 
венгерского коммуниста — 
интернационалиста Бела 
Куна. Лауреатами перехо
дящего приза стали комсо
мольские организации 
Нижнетагильского метал
лургического комбината и 
школы № 2 Железнодорож
ного района Свердловска.
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хова, посвященного проведе
нию обмена комсомольских 
документов. На стенде будет 
оперативно отражаться ход об
мена комсомольских докумен
тов.

Комплекс мероприятий, ко
торые нужно провести к на
чалу обмена комсомольских 
документов, отражен в плане 
горкома по выполнению 
постановления IV пленума об
кома ВЛКСМ «О проведении 
обмена комсомольских доку
ментов в комсомольских орга- 
низациях Свердловской обла
сти». В основном этот план вы
полняется. Но проблемы, о ко
торых шгэ сегодня речь, тре
буют немедленной реализации. 
Кроме /учета членов ВЛКСМ 
и оформления наглядной аги
тации, помещений, где будет 
проходить обмен, есть и дру
гие нерешенные вопросы. Еще 
не со всеми секретарями ком
сомольских организаций учеб
ных групп ГПТУ проведена уче
ба по вопросам обмена, не 
состоялся семинар секретарей 
комсомольских организаций 
выпускных классов, запланиро
ванный на 29 января, не пол
ностью готова оргтехника, не
обходимая при проведении 
обмена... Некоторые из этих ме
роприятий действительно 
сложны, другие не очень. Но 
пока каждое из них не будет 
претворено в жизнь, горком 
ВЛКСМ не сможет утверди
тельно ответить на вопрос: 
«Вы готовы к обмену комсо
мольских документов?..»

В. БОЯРКИН.

БЮРО ЦК ВЛКСМ
ПРИНЯЛО ПОСТАНОВЛЕНИЕ:

О НАЧАЛЕ ОБМЕНА 
КОМСОМОЛЬСКИХ 
ДОКУМЕНТОВ

Бюро ЦК ВЛКСМ отмечает, что в соответствии С 
решениями XVII съезда комсомола и II плену
ма ЦК ВЛКСМ комитетами комсомола про
ведена конкретная организаторская и массово-по
литическая работа по подготовке к обмену ком
сомольских документов. В результате этой рабо
ты стала более содержательной внутрикомсомоль- 
ская жизнь, повышается активность и дисциплиниро
ванность членов ВЛКСМ, усиливается влияние комсо
мольских организаций на молодежь, активизируется 
участие комсомольцев в решении задач, поставлен
ных декабрьским (1974 г.] Пленумом ЦК КПСС, в Об
ращении ЦК КПСС к партии, к советскому народу. 
Все это способствует дальнейшему укреплению рядов 
ВЛКСМ, повышению его роли как активного помощ
ника и резерва Коммунистической партии.

В ходе подготовительной работы решены основные 
вопросы организационно-технического обеспечения 
обмена комсомольских документов.

Бюро ЦК ВЛКСМ постановляет: 
начать обмен комсомольских документов в ВЛКСМ 
с 1 марта 1975 года.

Комитетам комсомола настойчиво и последователь
но претворять в жизнь указание XVII съезда ВЛКСМ 
о проведении обмена комсомольских документов 
как важного организационно-политического мероприя
тия, направленного на дальнейшее повышение трудо
вой ц общественно-политической активности членов 
ВЛКСМ, улучшение работы комсомольских организа
ций, совершенствование их деятельности по выполне
нию решений XXIV съезда КПСС и задач, поставлен
ных в приветствии ЦК КПСС XVII съезду ВЛКСМ, ре
чи на съезде Генерального секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева.

ПРЕБЫВАНИЕ
ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
РЕСПУБЛИКИ ГВИНЕЯ-БИСАУ В МОСКВЕ

19 февраля в Москву с 
официальным визитом при
была партийно-правительст
венная делегация Республи
ки Гвинея-Бисау во главе с 
главным комиссаром Совета 
государственных комиссаров 
(глава правительства) рес
публики, членом руководст
ва Африканской партии не
зависимости Гвинеи и Ост
ровов I Зеленого Мыса 
(ПАИГК) Франсиско Мен
десом.

На Шереметьевском аэ
родроме, украшенном госу
дарственными флагами Рес
публики Гвинея-Бисау и Со
ветского Союза, делегацию 
встречали член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, ' другие 
официальные лица.

Гостей тепло приветст
вовали представители тру
дящихся советской столицы.

нам'только что
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ВОПРЕКИ 
ТРЕБОВАНИЯМ 
ВРЕМЕНИ

ВАШИНГТОН, 19 фев
раля. (ТАСС). Министр обо
роны США Дж. Шлесинд- 
жер представил комиссии по 
делам вооруженных сил па
латы представителей кон
гресса доклад, в котором 
излагается проект бюджета 
Пентагона на 1976 финан
совый год. Общие военные 
расходы Соединенных Шта
тов планируются в размере 
94 миллиардов ; долларов, 
что представляет собой уве
личение на 9,7 миллиарда 
по сравнению с текущим 
финансовым годом. Ассигно
вания Пентагону, как ука
зывается в докладе, в по
следующие годы будут не
уклонно возрастать и в 
1980 финансовом году со
ставят 148 миллиардов дол
ларов.

В докладе Пентагона со
держится откровенная про
поведь американской воен
ной мощи и повторяются 
старые претензии на «руко
водящую роль» СШАв ми- 
ре.

Американская общест
венность и многие деятели 
конгресса задают в этой

О ЗАДАЧАХ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ
Вчера в Свердловском 

Доме политического просве
щения обкома КПСС состоя
лась научно-практическая 
конференция «Пути повыше
ния эффективности работы 
местных Советов Сзердлов- 
ска в свете решений , ЦК 
КПСС о местных Советах». 
С докладом на эту тему 
выступил первый замести
тель председателя исполкома 
Свердловского городского 
Совета депутатов трудящих
ся А. С. Семагин. «Пути со
вершенствования оргашфа- 
ционно-правовых форм дея
тельности местных Советов 
по укреплению социалисти
ческой законности» — такой

На летном поле был вы
строен почетный караул, 
исполнены государственные 
гимны двух стран.

А. Н. Косыгин и Фран
сиско Мендес обошли строй 
советских воинов. С аэро
дрома Франсиско Мендес и 
А. Н. Косыгин в автомаши
не в сопровождении почет
ного эскорта мотоциклистов 
направились в официальную 
резиденцию делегации.

Улицы и площади, по ко
торым следовал кортеж ав
томашин, были украшены 
государственными флагами 
двух стран и приветствен
ными транспарантами: «Доб
ро пожаловать, гвинейские 
друзья!», «Братский привет 
представителям героиче
ского народа Республики 
Гвинея-Бисау!», «Пусть, жи
вет и крепнет дружба меж
ду народами Советского 
Союза и Республики Гвн- 
нея-Бясау!».

(ТАСС).

связи вопрос, как совме
стить подобные выступле
ния и неоднократные требо
вания дальнейшего нара
щивания военных расходов, 
ведущего к усилению гон
ки вооружений, с развитием 
процесса нормализации меж
дународной обстановки и 
заявлениями Белого дома и 
государственного департа
мента о приверженности 
правительства США поли
тике разрядки напряженно
сти.

ОТКРОВЕННЫЙ НАЖИМ
ОТТАВА, 19 февраля. 

(ТАСС). Представитель го
сударственного департамен
та США заявил вашингтон
скому . корреспонденту ка
надской газеты «Глоб энд 
мейл», что США предпри
мут экономические меры 
против Канады, если она 
примет решение о сокраще
нии поставок природного га
за в Соединенные Штаты в 
связи с истощением его за
пасов в Канаде.

В качестве возможных 
репрессивных мер предста
витель госдепартамента на
звал прекращение доступа 
в Канаду нефти, поступаю
щей по нефтепроводам, ко
торые частично проходят 
по территории США, и по
ставок каменного угля на 
канадские заводы и элект
ростанции. Он признал, что 
его заявление может быть 
истолковано как вмешатель
ство во внутренние дела 
Канады.

была тема доклада доцента 
Свердловского юридического 
института, кандидата юриди
ческих наук В. Т. Прохоро
ва. На конференции высту
пил также заместитель глав
ного редактора журнала «Со
веты депутатов трудящихся» 
П. А. Ларионов.

Затем научно-практическая 
конференция продолжила ра
боту по секциям.

В конференции приняли 
участие секретарь Свердлов
ского обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев, председатель 
исполкома областного Сове
та депутатов трудящихся 
А. В. Борисов.
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ПРИВЛЕЧЕНИЕ юношей и 
девушек к работе в шта
бах и отрядах «КП» является 

одной из важнейших форм 
участия нашей молодежи в хо-
зяйственной деятельности
предприятий, фабрик, строек, 
учреждений. Работа эта спо
собствует формированию ини-
циативных, энергичных, по-
хозяйски относящихся к пору
ченному делу молодых лю
дей. Практика показывает, что 
штабы и посты «КП» стали бо
евыми помощниками партий
ных и комсомольских органов, 
администрации в решении вос
питательных, экономических и 
технических задач.

Областная операция «Внед
рение», а затем Всесоюзный 
рейд по внедрению новой те
хники и рационализаторских 
предложений еще раз подтвер
дили, что «прожектористы» на
ходятся на переднем крае 
борьбы за ускорение научно- 
технического прогресса. эф
фективного использования 
производственных мощностей, 
трудовых и материальных ре-
еурсов. Вот несколько цифр, 

рейдаЗа время операции и 
молодежью области подано 14
тысяч рацпредложений. Эконо
мический эффект- от внедре
ния составил свыше 3,5 милли
онов рублей. Надо отметить и 
такой факт, что за период 
Всесоюзного рейда — ноябрь- 
декабрь — процент внедрения 
предложений возрос в 2 раза 
по сравнению с предыдущими 
такими же промежутками вре
мени. Этот рейд способство
вал успешному выполнению 
планов новой техники на мно
гих предприятиях, освоению

Вести из штабов 
ИРЕДЛОЖЕИИЯ 
ОСГАЮТСЯ В СИЛЕ

В. ПОЗДНЯКОВ, началь
ник Первоуральского го
родского штаба «Комсомоль
ского прожектора»:

—• В Первоуральске в 
рейдах по внедрению новой 
техники и рацпредложений, 
которые проходили в нояб
ре и декабре 1974 года, при
няли участие -51 комсо
мольская организация, 740 
человек. Проведено 134 
рейда. Выявлено 57 рац
предложений, которые могут 
дать экономический эффект, 
но по разным причинам не 
были внедрены. «Прожекто
ристы» приняли соответст
вующие меры, в результате 
которых 14 предложений 
переданы к внедрению, 35 
отданы для подсчета эконо
мического эффекта. 8 пред
ложений передано на заклю
чение специалистам.

О результатах рейдов 
«прожектористы» информи
ровали администрацию и 
советы ВОИР предприятий.

I Экономический эффект от 
внедренных в ходе рейдов 
предложений составил 3015 
рублей.

ПУСК-
\П0 ГРАФИКУ

В. ВЛАСОВ, начальник 
Полевского городского шта
ба «КП»:

— Рейд «Внедрение» у 
нас проходил в течение все
го 1974 года. .Это было 
одной из важных форм уча
стия комсомольских органи
заций в выполнении госу- 

1 дарственного плана опреде- 
I ляющего года пятилетки. 
■ Вот характерный пример. 
I На Северском трубном за- 
| воде в фасонко-литейном це- 
п хе должны были пустить 

печь ДС-5. Работа задержи
валась. и тогда подключи
лись «прожектористы». В 
ходе рейдов они выявили не
достатки. ознакомили с ни
ми. дирекцию и главных спе
циалистов завода, выступи
ли. в местной печати. В ре- 

I зультате принятых мер печь 
I была сдана в эксплуатацию 
I своевременно, а это в свою 
I - очередь обеспечило свое- 
I временный пуск и реконст- 
I рукцию других объектов за- 
| вода. Конечная цель достиг- 
I нута: расширены возможно- 
I стн предприятия по литью 
I легированных и высокока- 
| чественных сталей.
I Комсомольская организа- 
I ция города совместно со 
I штабами «КП», советами 
I ВОИР и НТО проводит 
I большую работу по вовлече- 
I нию молодежи в научно-тех-. 
I ническое творчество. На* 
I пример, в Горгазе всего 12 
I комсомольцев, но они в те-

ХОД ОТ СИСТЕМы
Недавно на 

заседание бюро
Уралмашзаводе

областного штаба
состоялось выездное

* Комсомольского
прожектора», на котором были рассмотрены вопросы прак
тического участия заводского штаба «КП» во Всесоюзном 
рейде по внедрению новой техники и рационализаторских 
предложений. Бюро отметило хорошую организацию проведе
ния общезаводского рейда и рассмотрело его результаты. 
Только от мероприятий по внедрению новой техники и рац
предложений экономический эффект составил более 32 тысяч 
рублей. Из них 15 тысяч — вклад молодых рационализато
ров и изобретателей, насчитывающих в своих рядах около 
полутора тысяч человек. В течение года ими было внедре
но 651 рацпредложение на сумму 188 тысяч рублей. Ре
зультаты рейда говорят о большой работе, проделанной 
«прожектористами» завода в решении задач, поставленных 
X пленумом ЦК ВЛКСМ.

Сегодняшний наш разговор — о ходе рейда, о действенности 
работы штаба «КП» на крупном промышленном предприя
тии. В нем принимают участие «прожекторист» цеха круп
ных узлов Владимир Глуцкий, начальник штаба «КП» за. 
вода Валерий Кожин и заместитель секретаря комитета 
комсомола Уралмашзавода Владимир Бормотов.

птшпш11ппшш1ппппптшпшш1т! Эффект поиска
Корреспондент: Как вы

оцениваете 
рейда?

результаты
В. Бормотов: Эффект про

ведения рейда, можно ска
зать, двойной. Прежде все-

это материальный эф-
фект, полученный от внедре
ния тех мероприятий, ко
торыми занимались «про-
жектористы», а 
чисто моральный.

во-вторых,

чувство полезности,
есть 

кото-
рое мы испытывали, когда
видели результаты своего

ВСЕ, ЧЕМУ НАУЧИЛИСЬ
новых станков, оборудования, 
внедрения новой технологии, 
росту производительности тру
да, улучшению качества про
дукции.

В рейде приняло участие бо
лее 22 тысяч юношей и деву
шек. Это большая армия мо
лодых контролеров, на счету 
которых множество интерес
ных дел, направленных на ус
пешное выполнение государ
ственного плана и социалисти
ческих обязательств. Ирбит
ской комсомольской организа
ции насчитывается 217 штабов 
и постов «КП», в которых ра
ботает 552 человека. К Все
союзному рейду они привлек
ли еще 3,5 тысячи юношей и 
девушек. До рейда было внед
рено 180 предложений, в ходе 
проверки еще 40. Экономиче
ский эффект от внедрения их 
всех составил более 80 тысяч 
рублей. В Каменске-Уральском 
третий год проводится поход 
«Реконструкции — ударный 
труд, научно-технические зна
ния молодежи». В рамках его 
большое внимание уделяется 
научно-техническому творче
ству. Это способствует росту
количества поданных 
жений, повышению
ческого эффекта от

предло- 
экономи- 
их внед-

рения. Развитие похода спо-
собствует также 
новой техники.

внедрению

В Ленинском районе Нижне
го Тагила главное внимание 
штабов и постов «КП» обраще
но на повышение активности

молодежи в научно-техничес
ком прогрессе, усиление конт
роля за плановым освоением 
вводимых мощностей, оказа
ние практической помощи в 
работе молодых рационализа
торов и изобретателей. Прак
тически все штабы и посты 
«КП» района включились в опе
рацию «Внедрение» и Всесо
юзный рейд. Так, на Высоко
горском механическом заводе 
во всех цехах прошли провер
ки хода внедрения новой тех
ники и рацпредложений. «Про
жектористы» внесли более 20 
предложений по улучшению 
этой работы. Эти предложения 
были обсуждены на диспетчер
ских часах и рабочих собрани
ях. Устранение недостатков, 
отмеченных «прожекториста
ми», дало предприятию 20 ты
сяч рублей экономии.

Недавно областной штаб 
«КП» обсудил работу штабов, 
постов и отрядов «Комсомоль
ского прожектора» Уралмаш
завода по организации и про
ведению Всесоюзного рейда. 
Сегодня Уралмашу посвящена 
специальная статья. Мне бы 
хотелось отметить следующее. 
Результаты работы на этом 
предприятии весомы. Но для 
нас сейчас деятельность «про
жектористов» завода интерес
на не результатами, а систе
мой, которой они добились в 
работе. Опыт уралмашевцев 
показывает, что с налету, с хо
ду трудно осуществить какое- 
то дело, нужна последователь

ность, ориентировка на буду
щее.

Отсутствие такой системы, 
последовательности на многих 
других предприятиях приводит 
и к результатам неярким, вре
менным. В некоторых городах 
и районах, особенно сельских, 
штабы и посты «КП» вообще 
не приняли участия в рейде. 
Они не были готовы к нему, 
так как не участвовали в обла
стной операции «Внедрение».

В завершающем году пяти
летки областной штаб «КП» 
проводит операцию «Качест
во». Речь идет не только о ка
честве продукции, но и о ка
честве всей работы. Ведь ка
чество продукции зависит от 
дисциплины и потерь рабоче
го времени, от внедрения в 
производство современных до-
стижений науки и техники, от
бережливого отношения к ма
териалам и инструментам, от 
роста мастерства и квалифи
кации. Таким образом, сегод
няшняя операция «Качество»— 
это и вчерашняя операция 
«Внедрение», и позавчераш
няя — «Время». Мы должны 
сконцентрировать все, чему 
научились за четыре года, и 
этот монолит бросить на 
борьбу за качество продукции.

труда. И еще не менее важ
ное обстоятельство. Каждый 
«прожекторист», • участвуя в 
рейде, приобрел опыт в ре
шении хозяйственных проб
лем, возникающих в процес
се производства. Ну и, на
конец, та зрелость, которая 
приходит к молодому про
изводственнику и придает 
ему уверенность в своих си
лах, в своих действиях.

Отрадно, что рейд был 
массовым. Свыше 650 ком
сомольских активистов при
няло участие в его прове
дении.

Следует заметить, что 
1975 год объявлен годом 
качества, а качество про
дукции, как известно, в не
малой степени зависит от 
уровня технической осна
щенности производства. По
этому от рейда «Внедре
ние» мы должны получить 
определенную отдачу в 
смысле улучшения доброт
ности продукции.

Корреспондент: Добиться 
такой отдачи, высоких ре
зультатов в работе — это 
значит иметь определен
ную систему в работе шта
ба «Комсомольского про
жектора». Что в.ы понимаете 
под такой системой?

В. Кожин: Под системой
работы «Комсомольского

Работа «прожектористам»
предстоит большая и сложная.

Б. АЛЬТШУЛЕР, 
зам. председателя областно
го штаба «Комсомольского 

прожектора».

прожектора» мы подразуме
ваем целенаправленную ра
боту самого штаба «КП». 
Перед тем, как провести 
Всесоюзный рейд на заводе, 
была организована учеба 
«прожектористов». Перед 
ними выступил член област
ного штаба. Он рассказал о 
задачах рейда, об особенно-

стях его проведения. Веду
щие специалисты завода 
разъяснили, как эффектив
нее провести рейд в тех на
правлениях, которые указал 
штаб «КП». Начальник от
дела НТО тов. Поляков ука
зал на узкие места в изго
товлении • экскаватора 
ЭШ-80/100 и «буровой-15 
тысяч», обратил внимание 
на те трудности, которые не
обходимо преодолеть. Осо
бое внимание было уделено 
рационализаторской работе. 
Начальник бриза тов. Соко
лов указал на недостатки, 
являющиеся тормозом при 
внедрении рацпредложений в 
производство.

После проведения учебы
члены штаба «КП»
закреплены

были 
цехами.

Каждый из них отвечал за 
свой участок работы, отчи
тывался о ходе рейда перед 
штабом «КП». Это и есть 
наша система. Ничего в ней 
особенного нет.

В. Глуцкий: На таком 
крупном предприятии, как 
наш завод, работа «Комсо
мольского прожектора» не
мыслима без глубокого ана
лиза всех производственных 
процессов. Для того, чтобы
сделать соответствующие
выводы, необходимо систе-
матически следить 
производства, а не
к случаю.

Корреспондент: Как

за ходом 
от случая

по-
ставлена эта работа, напри
мер, в цехе крупных узлов, 
где вы работаете?

В. Глуцкий: Прежде все-
го это широкая сеть по-
стоянно действующих по
стов «КП» на всех произ
водственных участках, по 
всей технологической це
почке. Кроме того, в ходе 
рейда мы взяли большую 
и* ответственную задачу — 
перевести три бригады на 
сквозной метод работы, то 
есть добиться беспрерывно
го технологического цикла 
обработки деталей на стан
ках. При этом общая произ
водительность труда значи
тельно повышается, но дело 
в том, что рабочие, как

квалификацию, применяют 
даже разные приспособле
ния. Соответственно, и зар
плата у них не одинаковая. 
Поэтому дело оказалось 
нелегким. Мы выявили все 
трудности и практически по
могли перевести две брига
ды на работу по новому- ме
тоду: добились комплектова
ния бригад из рабочих при
мерно одинаковой квалифи
кации, помогли достать не
обходимые приспособления, 
проследили за обеспечением 
бригад работой. Если воз
никали еще какие-либо 
трудности, обращались к 
руководству цеха, которое 
охотно помогало нам.

У нас в цехе постоянно 
ведется контроль за выпол
нением спецзаказов: Так. 
благодаря ему своевремен-
но выполнены заказы
Румынии,

для
Новолипецкого

металлургического завода.
В 1974 году наши моло

дые рационализаторы пода
ли 95 предложений по улуч
шению технологии производ
ства, 24 из них непосредст
венно в ходе рейда. В чет
вертом квартале внедрено 
15 рацпредложений с общей 
экономиёй 2500 рублей.

Большое внимание мы 
уделяем 'гласности работы 
«прожектористов». Задержи
вается выполнение заказа— 
появляется «молния», сры
вают подачу заготовок дру
гие цехи — пост «КП» сроч
но сигнализирует: «Просим 
принять меры!».

Корреспондент: Вот вы 
говорите о том, что качест
во продукции зависит от 
технической оснащенности, 
новейшей технологии, а, 
значит, и соблюдения тех
процессов. Хотелось бы ус
лышать, как «Комсомоль
ский прожектор» следит за
соблюдением 
производства?

В. Бормотов:
технологии

При завод-
ском штабе «КП» создан 
сектор качества выпускав 
мой продукции, который 
имеет посты качества в каж
дом цехе. Совместно с «про
жектористами» цехов сек
тор качества проводил мас
совые рейды в термическом.
механическом, кузнечно-
прессовом, сварочно-сбороч
ном и в других цехах по
выявлению причин 
недоброкачественной 
дукции. Например,

выхода 
про-

в 39-м
цехе «прожектористами» бы-

правило, имеют различную ‘ ло заменено резкое увеличе-

СМОТР БЕРЕЖЛИВОСТИ 
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ние выпуска бракованной 
продукции. В ходе рейда вы
яснилось, что на участке 
мелкой серии допускаются
случаи нарушения 
логин производства.
стер плохо 
полнением

техно-

следил за
Ма- 
вы-

производствен-
ных инструкций. Рабочие 
имели недостаточную квали
фикацию. Материалы рейда 
были опубликованы в за-
водской 
страция

газете, и админи-
приняла

устранению этих
ков. Сейчас брака 
цехе почти нет.

Корреспондент: 
привести еще много 
ров деятельности 
« Комсомольский

меры к 
недостат-

в этом

Можно 
приме- 
штаба 

прожек-
тор» Уралмашзавода в ходе 
проведения рейда. Все это 
говорит о высоком уровне 
организации работы «про
жектористов» завода, си-
стемности 
Сегодня

в этой работе.

сложнейшие
ные дела:

их интересуют 
производствен-

анализ
венной деятельности
приятия, 
блюдение

хозяйст-
[ пред-

организация, со- 
технологических

процессов, внедрение новой 
техники и рацпредложений, 
задачи социального плана. 
Для решения этих проблем 
комсомольцы выдвинули в 
штаб «КП» грамотных мо
лодых специалистов. Боль
шинство из них коммуни
сты. Л это способствует 
повышению ответственности 
«прожектористов» за пору
ченное дело, требовательно-
СТИ к 
лены 
рами 
«КП» 
они 
скую 
стам»

На 
стема

ним. Все они закреп- 
за различными секто- 
штаба. Всего в штабе 
завода 29 человек, 

оказывают практиче- 
помощь «прожектори- 
на местах.
заводе существует си- 

организации учебы
всех звеньев «КП». Сложи
лись определенные формы 
постоянного контроля за 
деятельностью постов и 
штабов «КП» завода. Ши- 

-роко используются формы 
гласности. Все это и есть та 
система, которая позволяет 
«прожектористам» Уралма
ша добиваться высокой дей- 
ственнрсти» и эффективности 
в борьбе за решение задач, 
поставленных сегодня перед 
коллективом завода.

А. АРЦИБАШЕВ, 
наш вне шт, корр.

«КП» amiiiiiiuiiiiniiiAitHiniimniii
чение года подали 8 рацио
нализаторских предложений.

За 1974 год молодые но
ваторы города подали око
ло 600 предложений. 320 из 
них внедрено в производст
во, причем 73 в ходе Все
союзного рейда в ноябре— 
декабре.

ОДИН
ИЗ ГЛАВНЫХ

Н. ДЕГТЯРЕВА, началь
ник штаба «КП» производ
ственного объединения 
«Уралобувь»:

— В сентябре прошлого 
года комитет ВЛКСМ объе
динения заслушал вопрос об 
участии комсомольских ор
ганизаций. отрядов «Комсо
мольского прожектора» во 
Всесоюзном рейде по внед
рению новой техники и ра
ционализаторских предло
жений. Постановили: при 
подведении итогов соревно
вания комсомольских орга
низаций «Уралобуви» счи
тать пункт по рационали
заторской деятельности од
ним из главных. После 
этого штаб «КП», бриз 
провели учебу комсомоль
ского актива дю научно-тех
ническому творчеству, по 
смотру-конкурсу «Твое пер
вое рацпредложение».

Отдача от этой учебы еще 
впереди. Но и в прошлом 
году в рационализации при
няли участие 47 юношей и 
девушек. Экономический 
эффект от внедрения рац
предложений составил 1707 
рублей. На областной вы
ставке НТТМ, посвященной 
50-летию присвоения ком
сомолу имени В. И. Лени
на. работа модельера-кон
структора О. Александро
вой «Женские сапожки с 
верхом из фловерлака, на 
подошве из кожвалана» от
мечена дипломом.

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

М. АНОХИН, секретарь 
Свердловского горкома 
ВЛКСМ:

— Всесоюзный рейд «КП» 
получил широкое развитие 
в комсомольских организа
циях города* Ход проведения 
систематически контролиро
вался городским, районными 
штабами «КП». На пред
приятиях было проверено 
состояние дел с использо
ванием нового оборудова
ния. машин и механизмов, 
по внедрению рацпредложе
ний и изобретений, достиже
ний науки и техники. Шта
бы и посты «КП», комите
ты ВЛКСМ усилили работу 
по широкому привлечению 
молодежи к рационализации 
и изобретательству, оказа
нию практической помощи

молодым рационализаторам 
и изобретателям. В проведе
нии рейдов активно участво

вали советы молодых спе
циалистов.

Анализ работы комсо
мольских организаций, шта
бов и постов «КП» города 
показывает, что к проведе
нию Всесоюзного рейда, об
ластной операции «Внедре
ние» комсомольский актив 
и «прожектористы» отнес
лись с полным пониманием 
его целей и задач. Так, Ок
тябрьский райком ВЛКСМ 
проводил совещания, семи
нары, инструктажи с на
чальниками штабов «КП». 
К участию в рейдах были 
привлечены опытные «про
жектористы», члены советов 
молодых специалистов. За 
период рейда в районе ожи
дается годовой экономиче
ский эффект в 110500 руб
лей.

Штабы «КП» НИИ и про
ектных институтов контроли
ровали качество и своевре
менность выпуска проектно
счетной документации, а 
также уровень проектов но
вой техники и технологии. 
Под постоянным наблюде
нием находилось внедрение 
новой техники и технологии, 
новейшего оборудования. 
«Прожектористы» институ
та «Уралгипроруда» конт
ролируют монтаж электрон
но-вычислительной машины, 
института «Оргпроектце- 
мент» — монтаж оборудо
вания, технологических ли
ний на Сухоложском це
ментном комбинате.

Большую работу в ходе 
рейда провели «прожекто
ристы» Свердловского заво
да слаботочной аппаратуры. 
При заводском комитете 
ВЛКСМ был создан штаб 
содействия внедрению новой 
техники, в который вошли 
и люди, непосредственно от
вечающие за внедрение но
вой техники. Кроме контро
ля, у штаба были и другие 
функции. По его направ
лению в свободное от работы 
время группы комсомольцев 
монтировали новое оборудо
вание. Параллельно прово
дилась работа по внедрению 
рацпредложений. По пред
ложению штаба «КП» завод
ской комитет ВЛКСМ ча
стично пересмотрел условия 
соревнования с целью ак
тивизации НТТМ.

Немало ценного опыта во 
всей этой деятельности на
коплено и на других пред
приятиях. В целом по горо
ду в прошлом году подано 
6878 рацпредложений, вне
дрено более 4 тысяч, ожи- 
даемый экономический эф
фект 790 тысяч рублей.

«Прожектористы» Сверд
ловска продолжают работу 
по внедрению новой техники 
и рацпредложений и в ны
нешнем, завершающем году 
пятилетки.

Острый сигнал

ЦЕНА
СКОЛЬЖЕНИЯ
То, что водители автотран

спортного предприятия, до
ставляющие руду с карьера в 
цехи комбината «Ураласбест», 
не выполнили январского пла
на, удивило многих. Ведь в 
прошлом году они перевезли 
сверх нормы 690 тысяч тонн 
руды. Причины отставания 
решили выяснить «прожекто
ристы» АТП.

В ходе рейда выяснилось, 
что из-за низкой организации 
труда только один из шести 
экскаваторов начал погрузку 
машин вовремя. Но через час 
после начала работы в карьере 
отключили электроэнергию (что 
случается часто) и работа ос
тановилась. Создалась очередь 
автомобилей, которые после 
погрузки с трудом и очень мед
ленно выезжали с карьера: 
очень скользкая дорога. Из-за 
отсутствия подсыпки машины 
потеряли несколько часов рабо
чего времени на преодоление 
подъема. Кстати, о скользких 
дорогах члены «КП» автотран
спортного предприятия предуп
реждали руководителей и рань
ше, но выводов никаких не 
сделано.

И вновь в адрес руководст
ва комбината и автотранспорт
ного предприятия направлен 
острый сигнал.

И СНОВА -
НЕДОСТАТКИ

Члены штаба «Комсомоль
ского прожектора» треста «Су- 
холожтяжстрой» часто прово
дят рейды по проверке хра
нения и использования строи
тельных материалов. Причем 
формы работы «прожектори
стов» очень разнообразные. 
Здесь не только выпускают 
«молнии» и посылают тревож
ные письма в адрес руководи
телей. Практикуется кино
съемка, запись на магнитофон 
разговора. Потом монтируется 
фильм, который имеют воз
можность посмотреть работни
ки треста.

Недавно вновь проведен 
рейс). И хотя в последнее вре
мя в тресте значительно улуч
шилось хранение и использо
вание стройматериалов, уча
стники рейда все же выявили 
много недостатков. Снова от
мечено нарушение в складиро
вании арматуры и плит, не
брежно хранятся материалы, 
которые нужны будут строи
телям только через несколько 
месяцев. «Прожектористы» от
метили, что при таком хране
нии они к тому времени при
дут в негодность.

НА ГАРАНТИЮ
Спустя некоторое время.^о- 

сле того, как в четвертом це
хе Свердловского шинного за
вода появилась «молния» 
«Комсомольского прожекто
ра», проблемы качества напо
ловину были решены. «Про
жектористы» выступили с пре
тензией к первому цеху, по
ставляющему им бракованные 
протекторы. Как выяснилось, 
первый цех «запутался» в за
казах: один протекторный аг
регат должен поставлять раз
ных параметров продукцию 
во многие цехи предприятий, 
его не успевали как следует 
настроить и часть протекторов 
поступала на участок легко
вых автопокрышек четвертого 
цеха по длине короче, чем 
следовало. И ОТК* первого 
цеха пропускал брак, рассчи
тывая, что сборщики выкру
тятся: подтянут протектор и, в 
буквальном смысле слова, 
сведут концы с концами.

— Ну уж нет, — заявили 
вскоре девчата-сборщики, — 
проводим комсомольские соб
рания по качеству, собираем
ся один из видов покрышек 
представить на государствен
ный Знак качества, а сами 
заведомо принимаем брако
ванные заготовки...

В общем, после того, как 
по инициативе Евгении Воло
вик был проведен рейд «Ком
сомольского прожектора» и 
выпущена «молния», многое 
изменилось. Понимая техни
ческие трудности заготовщи
ков первого цеха, сборщики 
решили обрезать протекторы 
у себя в цехе на ручном ре
зальном станке.

Такова предыстория наше
го рейда, целью которого бы
ло проверить нынешнее со
стояние дел на участке сбор
ки легковых автопокрышек в 
четвертом цехе Свердловско
го шинного завода.

Сборка одной автопокрыш
ки занимает пять—шесть ми
нут. Но за это короткое вре
мя, как утверждают специа
листы, можно сделать пятьде
сят две ошибки и тем самыд^ 
допустить пятьдесят два де
фекта.

После того, как девушки 
четвертого цеха стали сами 
обрезать нужные по длине 
протекторы, качество продук
ции улучшилось, но до конца 
брак не был ликвидирован. 
Дело в том, что, в отличие 
от протекторного агрегата, 
ручной резательный станок 
часто изменяет геометрию 
среза, при стыке концов про
тектора получается накладка 
одного слоя резины на дру
гой, что в конечном счете ве
дет к дисбалансу покрышки, 
а иногда и расхождению сты
ка при вулканизации.

Это один из самых глав
ных дефектов, и устранить его 
можно лишь в том случае,

Свежая «молния». Комсорг 
смены «Б» Елена Чуракова 
опять вышла победителем в со
ревновании по качеству про
дукции. Сегодня девушки гото
вят покрышки марки 6.40-13 к 
аттестации на государственный 
Знак качества.

Это уже готовые покрышки 
для легковых автомобилей. По 
специальному знаку, который 
нанесен на поверхность рези
ны, рейдовая бригада знает фа
милию сборщика. Эту покрыш
ку собирала Любовь Трегубо
ва. Оценка этой работы кон
тролерами ОТК — отлично.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

когда каждый сборщик будет 
максимум внимателен при об
резке. С этой целью «Комсо
мольский прожектор» цеха 
взял на себя роль арбитра 
соревнования за высокое ка
чество. Эффект подобного со
ревнования налицо: сейчас 
здесь уже семнадцать чело
век работает с личным клей
мом. Недавно покрышки, соб
ранные Еленой Чураковой, 
были признаны самыми каче
ственными, и понятно, что это 
трже стимулирует остальных 
равняться на передовую про
изводственницу.

Но все же проблема до 
конца не решена, и рейдовая 
бригада обнаружила несколь
ко бракованных протекторов. 
«Тут одним только соревно
ванием не поможешь, — го
ворит сборщица Любовь Тре
губова, — так как заготов
ки к нам поступают с пере
боями. Вчера наш станок про
стоял два часа, но все же мы 
выполнили норму. Разумеет
ся, потрать мы на те же 
шестьдесят восемь покрышек 
времени на два часа больше, 
качество их было бы гораздо 
выше. Арифметика про
стая...».

Арифметика-то действитель
но простая, но дело опять 
упирается в первый подгото
вительный цех. Между тем 
как «прожектористы» первого 
и четвертого цехов действуют

обособленно, и контроль за 
выполнением графика постав
ки протекторов ослаблен. 
Страдает от этого прежде 
всего качество, кроме того 
создается дополнительная ра
бота по ликвидации дисба
ланса, которой сейчас зани
мается Нина Быстрова.

Это не новая проблема — 
взаимодействие заготовителей 
и сборщиков. Она существует 
и на других предприятиях. 
Очень часто сборщики, полу
чив заготовки с большим опо
зданием, вынуждены рабо
тать аврально. Ошибки, брак 
в этой ситуации, можно ска
зать, закономерны. Значит, 
истоки выхода некачествен
ной продукции известны, и 
нужно только ликвидировать 
их. А сделать это «прожекто
ристы» смогут, если найдут 
«общий язык», установят конт
роль над всей технологиче
ской цепочкой. Контакт и 
еще раз контакт. Сообща лег
че бомбардировать «сигнала
ми» соответствующих руково
дителей. И, что самое глав
ное, — луч «Прожектора» 
всегда будет направлен в 
нужное место. Наверное, 
«прожектористы» могли бы 
выступить организаторами

борьбы против простоев, бра
ка на каждом рабочем месте.

По итогам января комсо
мольско-молодежный участок 
сборки легковых автопокры
шек занял первое место в 
заводском соревновании. На
чальник цеха Валерий Яков
левич Рыбкин, отмечая в 
этом заслугу комсомольских 
«прожектористов», говорит, что 
борьба за качество по праву 
должна стоять на первом пла
не. Курс на качество взяла 
и комсомольская организа
ция, справедливо считая, что 
в ее силах решать самые 
важные производственные во
просы.

Рейдовая бригада:
С. КОРОЛЕВА, 

мастер цеха; 
н. ЛИТОВСКИХ, 

член комитета 
комсомола завода;

Н. ЛАТНИКОВА; 
член заводского 

штаба «КП»;
В. ЖУРАВЛЕВА, 

инженер техотдела; 
Ю. БОНДАРЕНКО, 

наш корреспондент.
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ВЕРШИНЫ КАОБАНГА
Е Каобанг — самая северная 
Ё провинция демократического 
к Вьетнама. И самая горная. Под- 
а ножия и склоны гор покрыты 
I джунглями, а двухкилометро

вые вершины скрываются -«в 
мареве южного неба. Здесь, у 
небольшой пещеры близ села 
Пакбо. в феврале 1941 года Хо 
Ши Мин вместе с шестью 
друзьями-коммунистами по
клялся изгнать из страны всех 
интервентов.Край этот, как и прежде, 
величествен и суров. Но какие 
разительные перемены произо
шли в здешних селах!

...Наш путь лежит в Куанг- 
дук — село, приютившееся на 
опушке джунглей и славящееся 
банановыми, апельсиновыми и 
мандариновыми садами.
Крестьянские дома — на высо
ких столбах. Так строят здесь 
издавна: это оберегает людей 
от хищников и позволяет ук- 

: рыть домашний скот в ненаст
ную погоду.

В Куангдуке я видел пер- 
|вую в крае местную электро

станцию. Это крохотное соору
жение: гидротурбина с генера
тором мощностью всего в 12 
киловатт, вращаемая горным 
потоком. Но как много она оз
начает в жизни крестьян! 
Днем электростанция дает ток 
машине для шелушения риса. 
Раньше эта изнурительная ра
бота выполнялась вручную. С 
помощью турбины подается во
да на кооперативные рисовые 
террасы на горных склонах. 
Благодаря хорошо налаженно
му поливному земледелию в 
прошлом году кооператоры 
собрали по 50 центнеров ри
са с гектара. Это хороший уро
жай в здешних условиях. Но, 

пожалуй, настоящий перево
рот в быту людей произвела 
простая/ электрическая лам
почка, которая зажглась в 
крестьянских домах, в школе, 
сельском клубе.

В Каобанге тщательно возде
лывается каждый квадратный 
метр пахотных земель. Прини
маются меры по восстановле

иш
ш

ш
и

нию лесных массивов. Во мно
гих селах по примеру коопе
раторов Куангдука строят мест
ные гидроэлектростанции. На
ращивают мощности действую
щие здесь цементный и кир
пичные заводы, налаживается 
кооперативное производство 
традиционных для этого края 
изделий — бамбуковой мебели 
и ковров.

Каобанг — провинция с ши
рокими перспективами про
мышленного развития. Самым 
крупным ее предприятием яв
ляется рудник Тинтук по до
быче и переработке свинца, 
вольфрама, титана и золота, на 
котором занято 2500 человек. 
Раньше им владели француз
ские капиталисты.

— Наши жизни были в руках 
хозяев рудника, — говорит 
бывший горняк, ныне пенсио
нер Кхан Ба. — Помню, в од
ной шахте произошел обвал — 
ч сто шахтеров, в том числе 
мой старший брат, были погре
бены заживо. Нам даже не раз
решили откопать их — так они 
и остались там навечно. Во 
время второй мировой $ойны 
японцы окЬнчательно погуби
ли рудник. И только в 1954-56 
годах наше народное прави
тельство с помощью Советско
го Союза восстановило его.

У подножия гор выросло со
временное предприятие по пе
реработке свинцовой руды, а 
выше по склону раскинулся 
поселок горняков с кинотеат
ром, школами, больницей, 
магазинами. Предприятие осна
щено новейшей техникой, на 
нем строго соблюдаются прави
ла безопасности труда. Рабочие 
обеспечиваются спецодеждой. 
Добрая слава идет во Вьетнаме 
о трудовых успехах жителей 
Каобанга. Вместе со всем на
родом ДРВ они строят новую, 
счастливую жизнь.

Дьюла КЕКЕШДИ, 
венгерский журналист.

(«Непсабадшаг» — АПН).
Ханой — Будапешт.
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Специальная средняя школа-интернат имени В. И. Ленина в Гаване — большой 
учебный комплекс на 4.300 человек. Он включает свыше 20 современных учебных 
зданий, лабораторий, общежитий, помещений для отдыха и спорта.

На снимке: участницы художественной самодеятельности.
Фотохроника ТАСС.Международный комментарий ЗДАНИЕ 

компании
авиационной

«Пан-Аме-

НЕОФАШИЗМ ДАЕТ ОСЕЧКУ рикэн уорлд эйруэйс» взмет
нулось ввысь над централь
ным вокзалом Нью-Йорка, пе
речеркнув перспективу ши-

по стеклу тяжелым чемодан
чиком для бумаг. Чемоданчик

Они сняли более или менее точную кальку с чилийского 
путча и попытались наложить ее на Перу. Результат ока
зался обратным: заговорщикам не удалось спровоциро
вать столкновение между вооруженными силами и пра
вительством Веласко Альварадо. Кроме стеклянного щебня 
витрин и сотни убитых события последних дней в Лиме 
оставили после себя много других примет неофашистского 
мятежа с его классической тактикой и знакомым составом 
участников...

мя арестован властями 
и' выслан восвояси.

Облик организаторов пут
ча хорошо знаком по опера-

рокой и шикарной 
ню.

Парк-аве-

сорвался 
квартал 
зальной
по пути

вниз и катился 
до здания привок- 
почты, раскидывая 

свои бумаги...

•Эли Блэк избрал утро, на
чало рабочего дня. Он жил

циям 
пих

неофашистов в дру- 
латнноамериканских

на той же Парк-авеню, в не-

И на этот раз контрре
волюция вышла на улицы 
под лозунгом углубления 
я^обы недостаточной демо
кратии и защиты жизненно
го уровня маленького чело-
века. Памятную 
роль владельцев

по Чили 
грузови-

ков в данном случае испол
няла группка сбитых с тол-
ку сотрудников граждан
ской полиции. По подсказке 
провокаторов из реакцион
ной партии АПРА (народно
революционный альянс) они
потребовали 
зарплате, хотя 
ный достаток

прибавки к 
материаль- 

полицейского
может лишь вызвать зависть 
у перуанского бедняка.

С самого начала апристы 
гарантировали мятежникам 
поддержку какой-то части 
армии. Таким образом, эко
номические требования ис
пользовались как предлог 
для политического выступ
ления. антиправительствен
ный смысл которого был 
ясен для всех участников.

Мало таинственного и в

разгуле погромных настрое
ний, вдруг охвативших учеб
ный центр «Федерико Виль- 
яреаль». Этот университет- 
заповедник для элиты не 
случайно называют перуан
ским Оксфордом. Его сту
денты — отпрыски местной 
олигархии — охотно при
мкнули к тем, кто громил 
магазины Лимы, забрасывал 
в окна прогрессивных газет 
банки с горящим бензином.

Специальные координато
ры и мотоциклисты из 
АПРА обеспечивали связь 
между различными очагами 
беспорядков и общее руко
водство мятежом в соответ
ствии с заранее заготовлен
ной схемой. В нужный мо
мент на улицах появились 
банды уголовников. Труд
но отнести в разряд слу
чайностей и спешное прибы
тие в Лиму некоего Эндрю 
Тарновского, выдававшего 
себя за репортера агентства 
Рейтер. «Корреспондент», 
не вылезавший из гнезд 
контрреволюции, был вовре-

странах. «Это прежде всего 
те, — анализировала проис
шедшее столичная газета 
«Пренса», — кого револю
ция лишила былых приви
легий. Действуя заодно с 
мрачными силами империа
лизма и его правой рукой- 
ЦРУ, они предприняли вы
лазку против народа и ар
мии».

Попытка создать в стране 
обстановку анархии для за
хвата власти по чилийскому 
образцу не нашла ^кого- 
либо отклика у населения. 
Лояльные правительству во
оруженные силы завершили 
разгром мятежа. О йастрое- 
ниях рядовых перуанцев 
можно судить по заявлению

скольких десятках 
отсюда. На работу

кварталов
его

ставлял полагающийся
ДО- 
ему

ПОСЛЕДНИЙ

Всеобщей 
трудящихся 
держится 
дарности i 
Рабочие

конфедерации
Перу, где со- 

призыв к соли-
и 
и

бдительности, 
крестьянские

профцентры страны готовы 
оказать любую поддержку 
правительству для защиты 
революционного процесса, 
развертывающегося сегодня 
в Перу.

В. СИМОНОВ, 
политический 

обозреватель АПН.

• ГОТОВНОСТЬ НОМЕР один

«РОДНОЙ дом» 
ЧЕМПИОНОВ

Беговая дорожка свердлов
ского спорткомбината
«Юность» — сооружение уни
кальное, таких немного у нас 
в стране. И, очевидно, не 
случайно все сильнейшие 
конькобежцы Советского 
Союза очень хорошо знако
мы с ней — здесь в послед
ние годы проходят крупней
шие состязания конькобеж
цев. Здесь же — база подго
товки ведущих скороходов 
страны. Поэтому слова, ска
занные олимпийской чемпи
онкой Людмилой Титовой о 
том, что она считает Сверд
ловск своим вторым домом, 
а беговую дорожку «Юности» 
спутником ее удач, впослед
ствии подтверждали и другие 
наши ведущие конькобежцы.

Это, пожалуй, единственное 
спортивное сооружение
Свердловска, которое обслу
живало спортсменов-конько
бежцев, участвовавших в фи
нальных соревнованиях пре
дыдущей профсоюзной Спар
такиады. В 1971 году лед 
«Юности» назвал чемпионов

VII зимней профсоюзной 
Спартакиады: Валерия Баже
нова, Валерия Троицкого, Ва
лерия Лаврушкина, Николая 
Гамаюнова, Анатолия Бли
нова, Людмилы Титовой, Ни
ны Статкевич, Капитолины 
Серегиной, Веры Красновой, 
Татьяны Авериной, Ларисы 
Морозовой. И с кем бы из 
них нам ни приходилось по
том разговаривать — все они 
говорили и о хорошо под
готовленном льде, и о забот
ливом обслуживании их на 
катке «Юности».

За годы, отделяющие седь
мую профсоюзную Спартакиа
ду от нынешней, на «Юности» 
произошли немалые измене
ния, связанные с улучшением 
условий соревнований. Еще в 
начале этого года была уве
личена мощность холодильной 
установки, реконструированы 
температурные швы, сделаны 
и другие усовершенствования, 
способствующие поддержа
нию на искусственной беговой 
дорожке нужного для спорт
сменов качества льда. Кстати, 
уже ■ перед грядущими стар
тами мощность холодильной

установки увеличилась еще, 
за счет замены двух старых 
компрессоров новыми. На 
«Юности» получен новый аг
регат для подготовки ледя
ного поля, мощность его — 
10 тысяч квадратных метров 
в час.

В начале этого года была 
построена новая судейская 
вышка. Сейчас ее дополни
тельно утеплили, позаботи
лись о том, чтобы работа су
дей была высокопроизводи
тельной, четкой й оператив
ной. В этом им поможет вы
сококачественная специальная 
аппаратура и оборудование, 
установленные на «Юности».

Проверена работа всей тех
ники, занятой на подготовке 
льда, в полной готовности 
точные электронные хроно
метры фирмы «Омега», боль
шое информационное свето
вое табло.

Место стартов сильнейших 
профсоюзных конькобежцев 
страны подготовлено для со
ревнований финалистов VIII 
зимней Спартакиады проф
союзов СССР на самом высо
ком уровне.

Н. МАРКОВ.

На снимке Л. БАРАНОВА: 
свердловский спорткомбинат 
«Юность». Здесь в дни фи
нальных соревнований VIII 
зимней Спартакиады профсою
зов СССР на искусственной 
беговой дорожке пройдут со
стязания сильнейших конько
бежцев страны.

А вслед за чемоданчиком 
последовал и Блэк. Он прыг
нул прямо на асфальт Парк- 
авеню к удивлению и ужасу 
водителей автомашин и про
хожих, которых здесь в это 
время дня пруд пруди.

ПРЫЖОК
КРИЗИС ЭКОНОМИЧЕСКИЙ г TI^IZ Д
И «КРИЗИС ЭМОЦИОНАЛЬНЫЙ» Dt/lulv/l.

лимузин с шофером. И Блэк, 
неверное, нередко любовался 
образцом современного ур
банизма. А может быть, и 
нет, погруженный в думы и 
заботы, Блэк ведь принадле
жал к той категории бизнес-
менов, которую Теодор
Драйзер в свое время назвал 
«титанами», а мы зовем часто 
«магнатами». Он занимал пост 
председателя правления кор
порации «Юнайтед Брэнде», 
имеющей миллиардный обо
рот. Дела у нее самые раз-
нообразные: 
и бананами, 
химикалиев,

торговля мясом 
производство 

рестораны.
Итак, Блэк избрал утро. В 

небоскребе, принадлежавшем
«Пан-Амери кэн», 
рация снимала 
Как полагается

его корпо- 
44-й этаж, 

в небоскре
бах, окна там задраены на
мертво. Блэку пришлось бить

• ГОРНОЛЫЖНЫЙ спорт

НА
СКЛОНАХ
ГОРЫ
ЧЕГЕТ

На Кавказе, в Терсколе, 
продолжаются финальные 
соревнования VIII зимней 
Спартакиады профсоюзов 
СССР по горнолыжному 
спорту. Во второй день на 
очень сложной трассе дли
ной 1750 метров в скорост
ном спуске состязались 
женщины.

Погода приготовила 
спортсменкам ' сюрприз: 
сильный порывистый ветер 
и густой снег усложняли и 
без того нелегкую дистан
цию. От горнолыжниц тре
бовалось не только высокое 
мастерство, но и мужество. 
Быстрей' всех преодолела 
трассу стартовавшая под 
12-м номером 18-летняя сту
дентка из Минска Надежда 
Зелова. Ей вручена золо
тая медаль VIII зимней 
Спартакиады профсоюзов 
СССР. Время Зеловой — 
1 мин. 41,62 сек. На вто- 
ром месте спартаковка из 
Белорецка Н. Перчаткина— 
1 мин. 42,08 сек., на тре
тьем И. Саукконен («Локо
мотив», Ленинград). Ее 
время — 1 мин. 42.92 сек.

Затем прошли состяза
ния мужчин в гигантском 
слаломе. Чемпионом VIII 
зимней Спартакиады проф
союзов СССР стал ленин
градец Михаил Верезгов, се
ребряную медаль выиграл 
его земляк Сергей Грищен
ко. бронзовая награда — у 
киевлянина Анатолия Ле
бедева.

Смерть 
венно.

Насколько

наступила мгно-

известно, это
первый прыжок за время ны
нешнего кризиса. В 
1929-33 годах, когда США 
оказались в тисках экономи
ческого кризиса, прыжки с 
высоты на асфальт стали чуть
ли не модой среди разорив
шихся бизнесменов, предпо
читавших смерть позору 
банкротства.

Причина самоубийства
Блэка сомнений не вызывает. 
$ заявлении для печати кор-
порация ссылается 
ловые трудности», 
друг погибшего,

на «де-
Правда, 

экономист
Элиот Джейнуэй, назвал Блэ
ка «жертвой эмоционального 
кризиса нашего времени».

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

• БАСКЕТБОЛ

НЕУДАЧА В КАУНАСЕ
Повторную встречу с кау

насским «Жальгирисом» бас
кетболисты свердловского 
«Уралмаша» также проиграли. 
Счет матча 101:74 (43:32) в 
пользу хозяев площадки.

До конца чемпионата

В ДЗЕРЖИНСКЕ прошло 
лично-командное пер
венство РСФСР по ско

ростному бегу на коньках 
среди юношей и девушек.

Стартам в Дзержинске 
предшествовали зональные 
соревнования. Три команды- 
победительницы от каждой 
зоны выходили в финал. 
Сборная команда Свердлов
ской области уверенно выиг
рала зональные соревнования 
в Шадринске, опередив бли
жайших соперников — коман
ду челябинцев на 32 очка. 
В числе победителей и при
зеров зональных соревнова
ний из свердловчан были: 
А. Меденников, Л. Машков
цева, Е. Бутенко, А. Леготин, 
С. Щетников, Е. Глушков, 
В. Карнеев и М. Васильев.

В Дзержинске нашей коман
де оказали сильное сопротив
ление сборные Московской 
области, Москвы и Челябин
ской области.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

В ИШЕ-НИЧЬЯ
Армейцы Свердловска в по

недельник играли в Хабаровске 
со своими одноклубниками. 
Первый тайм выиграли хозяева^ 
1:0. Гол на 6-й минуте забил 
В. Булдыгин. После перерыва 
О. Грибов сравнял счет. Но 
А. Фролов снова вывел хозяев 
вперед. Затем у свердловчан 
последовало два десятиминут, 
ных удаления. Хабаровчане 
бросились в атаку, но больше в 
эти минуты преуспели сверд
ловчане. Они забили три мяча 
(С. Пискунов, А. Измоденов и 
В. Эйхвальд), пропустив один 
после удара В. Башана. Впер
вые в матче свердловчане по
вели в счете, но удержать 
преимущества не смогли. 
А. Першин сумел забить ответ
ный гол, и встреча закончилась 
вничью — 4:4.

На приз имени Бела Куна
Четыре года назад Свердловский обком ВЛКСМ и редакция газеты «На смену!» 

учредили переходящий приз имени венгерского революционера-интернационалиста Бела 
Куна. Приз присуждается лучшим школьной и заводской комсомольским организациям 
области за большую работу по интернациональному воспитанию молодежи.

Сегодня, 20 февраля, в день рождения Бела Куна мы по традиции объявляем побе
дителей. Как известно, в прошлом году обладателями приза были комсомольские 
организации Нижнетагильского металлургического комбината и школы № 2 Верх-Исет- 
ского района города Свердловска.
Подведя итоги работы за прошедший год, бюро обкома ВЛКСМ и редколлегия га

зеты «На смену!» с удовлетворением отметили, что комсомольцы НТМК снова 
хорошо и плодотворно потрудились, многое сделали для интернационального воспитания 
молодежи, постоянно совершенствуют работу в этом направлении, добились более замет
ных результатов по сравнению с другими производственными коллективами. Ппиз име
ни Бела Куна вновь остается на комбинате.

Школа № 2 Верх-Исетского района также идет сегодня в числе правофланговых по фор
мам, методам, содержанию интернационального воспитания учащихся. Но отрадно отме
тить, что у нее появились и достойные соперники Открылись новые школьные клубы ин
тернациональной доужбы, ведется большая поисковая работа в честь 30-летия Победы, 
организуются субботники и воскресники в Фонд мира. Хороший опыт работы по интер
национальному воспитанию в лучших комсомольских организациях широко используется 
сегодня во многих школах области.

Ппиз имени Бела Куна присужден комсомольской организации школы л - Желез
нодорожного района Свердловска, о достижениях которой будет рассказано в по

следующих номерах газеты.

Интернациональные 
взгляды и убеждения 
закладываются в человеке уже 

в юношеском возрасте. Следо
вательно, именно в это время 
необходима четкая планомер
ная работа по интернацио
нальному воспитанию. Но са
мое главное — нужна систе
ма, чтобы не от случая к 
случаю занимался молодой 
человек этими вопросами, а 
постоянно участвовал в укреп
лении дружбы между молоде
жью союзных республик СССР, 
упрочении товарищеских 
отношений с молодежью со
циалистических стран, пра
вильно осмысливал зарубеж
ную информацию.

Удачной формой такой ра
боты с подрастающим поко
лением явились клубы интер
национальной дружбы.

Вначале работа в интер
клубе увлекает своей внешней 
стороной: встречи с молоде
жью зарубежных стран, пе
реписка, туристические поезд
ки за границу. Эта внешняя 
сторона работы клуба инте
ресует даже тех, кто не за
нимается общественной ра
ботой или занимается мало, 
с большой неохотой. Да и в 
клуб-то эти ребята приходят 
неуверенно, только «посмот
реть». И вот >тут для них на
чинаются неожиданности. В 
интерклубе никто никого не 
заставляет изучать иностран
ный язык, культуру и науку, 
искусство и обычаи зарубеж
ных стран. Однако все дела
ют это, и делают с большим 
удовольствием. «Микро
климат» клуба с èro повсе
дневными заботами, радостя
ми, успехами и неудачами — 
заразителен. И ребята, при
шедшие «посмотреть», очень 
скоро оказываются втянутыми 
в интересную работу.

В свое время я, тогда еще 
студент Новосибирского элект
ротехнического института, был 
президентом интернациональ
ного клуба «Континент». Ра
бота эта увлекла меня не
обычайно. Мне просто не хва
тало ее, когда я был на прак
тике на Нижнетагильском ме
таллургическом комбинате.

Именно в то время мы и 
попробовали с комсомольцами 
НТМК создать свой рабочий 
интерклуб. После окончания 
вуза я приехал по распреде
лению на комбинат и уже 
твердо знал, что в условиях 
промышленного предприятия 
такая форма интернациональ
ного воспитания молодежи мо
жет быть разнообразной и эф
фективной, хотя заводских ин-

свердловчанам осталось про
вести восемь матчей. Четыре— 
дома с минской командой 
РТИ и таллинским «Калевом», 
и четыре — на выезде в Кие
ве со «Строителем» и в Тби
лиси с «Динамо». Уралмашев- 
цы по-прежнему — аутсайде
ры и, видимо, в этом качест
ве и закончат чемпионат.

• КОНЬКИ

СИЛЬНЕЙШИЕ

В РОССИИ
Весомый вклад в победу 

наших конькобежцев внесла 
спартаковка мастер спорта 
Валентина Головенькина. На 
этих соревнованиях В. Голо
венькина установила два ре
корда Советского Союза для 
равнинных катков по старшей 
возрастной группе девушек 
на дистанции 1500 метров — 
2.25,2 секунды и по сумме 
многоборья 196, 217 очка.
Тренирует В. Головенькину 
В. Г. Титов.

Н. СУМКИН.

ПРЕДПОСЛЕДНИЙ тур 
во второй подгруппе мог 
определить счастливых обла

дателей двух путевок в фи
нальный турнир первой лиги. 
Но этого не произошло. Лидер 
подгруппы—омская «Юность» 
на своем поле встречалась с 
краснотурьинским «Трудом», 
занимавшим третье место. 
Первый матч закончился побе
дой хозяев поля со счетом 
3:1. а второй поединок выигра
ли краснотурьинпы — 3:2.
Первоуральский «Хромпик» 
играл в Петропавловске с 
местной «Волной». И здесь со
перники поделили очки. Толь
ко гости выиграли первый 
матч — 2:0. а хозяева — вто
рой — 4:3. «Юность» и 
«Хромпик» после этих матчей 
набрали по 30 очков, лишив

УСПЕХ
ПРИХОДИТ 
В ПОИСКЕ

тернациональных клубов у нас 
мало. Например, на таком 
большом комбинате, как Ниж
нетагильский металлургиче
ский,—всего один. И это по
нятно. Если яри учебном за
ведении создать хороший, я 
подчеркиваю это слово, интер
клуб сложно, то на предприя
тии сложно вдвойне. Прихо
дится самим решать вопросы 
организации. структуры, со
ставления программ учебы и 
планов работы.

Трудности создания завод
ского клуба усугубляются еще 
двумя обстоятельствами: 
сменность работы, резко раз
личен уровень подготовки мо
лодежи. В клуб приходят ре
бята и с восьмилетним и 
с высшим образованием. И ес
ли первым многое приходится 
слышать впервые, то другим— 
это все уже знакомо. Иными 
словами, воспитание перво
го поколения интерклубовпев 
в таких условиях — задача 
более трудная, чем, например, 
в студенческом клубе. Можно 
добавить: и болёе длитель
ная.

Наш интерклуб существует 
почти два года. И за это вре
мя несколько раз менялась и 
структура, и устав, и формы 
работы. Интерклуб все вре
мя в поиске наиболее удобных 
вариантов. Дорабатывается ус
тав и положение о клубе, от
числяются не выдержавшие 
испытательный срок, прини
маются новички, постепенно 
создается актив интерклуба.

В начале 1974 года интер
клуб НТМК был награжден 
переходящим призом имени 
венгерского революционер а - 
интернационалиста Бела Ку
на. Прошел год. За это вре
мя клуб непрерывно совер
шенствовал свою деятель
ность.

Заседания клуба проходят 
каждую неделю в комитете 
ВЛКСМ НТМК. Часто соби
раемся в красном уголке об

• ХОККЕЙ. КЛАСС «Б»

щежития № 23, где .прово
дятся лекции, которые могут 
слушать все желающие Очень 
интересно проходили лекции; 
«Современная Япония» (лек
тор Е. Д. Космин — препода
ватель педагогического инсти
тута), «ЧССР — лето - 74». 
(лектор В. Нестеров — сек
ретарь цеховой комсомольской 
организации НТМК).

Оформляются стенды и фо
товыставки. Такие, как «За. 
рубежные связи НТМК»,*. 
«Развитие интурнзма на ком
бинате» и другие.

Установлена переписка с 
комсомольцами города-побра
тима Хеба в Чехословакии и 
комсомольской организацией 
металлургического комбината 
в гвроде Нова Гута в Поль
ше. Предпринимаются шаги 
по установлению контактов с 
ведущими интерклубами 
РСФСР и союзных республик. 
Например, с Новосибирским 
государственным университе
том достигнута договоренность 
об участии иитерклуба НТМК в 
традиционной маевке и тра
диционном всесоюзном семи
наре интерклубов, который 
уже несколько раз проводился 
в Новосибирске.

Вот наши будни. Я уже 
не говорю о субботниках и 
воскресниках, о той ра
боте, которую проводит ко
митет ВЛКСМ по досрочному 
выполнению заказов для на
ших братских социалистиче« 
скнх стран. Что-то у нас по
лучается интересно и хорошо, 
над другими проблемами еще 
предстоит потрудиться, но 
главное — клуб интернацио
нальной дружбы на предприя
тии существует, и он все 
больше и больше завоевывает 
сердца молодых людей.

С. ЯСТРЕБОВ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ 
Нижнетагильского 
металлургического 

комбината.

«ВЫСОКОГОРЕЦ» И «КЕДР»
В ЛИДЕРАХ

Одержав четыре победы: 
над «Сельхозвузовцем» (Че« 
лябинск)—6:2 и 7:2 и «Ме
таллургом» (Магнито
горск) — 5:1 и 10:3, нижне
тагильский «Высокогорец» 
продолжает сохранять лидер
ство во второй зоне класса 
«Б».

Чебаркульская «Звезда», 
занимающая второе место, 
поделила очки в Павлодаре 
с «Иртышом» — 4:1 и 4:5, 
выиграла две • встречи в. Пет
ропавловске у «Авангар
да» — 7:2 и 8:2. «Кедр», за
нимающий третье место, про
водил игры на своем поле с 
«Металлургом» —6:2 и 7:5 
и «Таганаем» (Златоуст) — 
7:1 и 1:2. «Сельхозвузовец» 
отстает от лидирующей пар
тии в результате неудачно 
проведенных матчей в Руб
цовске с «Торпедо» (2:4 и 
2:5) и в Нижнем Тагиле.

В оставшихся матчах уже 
нет никаких шансов закре
пить за собой право играть в 
классе «Б» у команд «Темп» 
(Юрга) и «Авангард» (Пет« 
ропавловск).

Напомним, что по положе
нию две последние команды 
выбывают из розыгрыша на 
следующий сезон, команды, 
занявшие первые два места 
в зонах, встречаются в фи
нальном турнире за право 
играть во второй группе 
класса «А». В класс «А» 
входят две сильнейшие 
команды.

Сообщаем результаты ос
тальных матчей: «Тага- 
най»—«Торпедо» — 3:3 и 
4:3, «Темп» — «Авангард» — 
7:1 н 3:3, «Темп» — «Ир
тыш» — 2:4 и 6:7. ( :

Б. ПОСПЕЛОВ, мастер спорта.
Положение

«Высокогорец» (Нижний Тагил) 
«Звезда» (Чебаркуль) 
«Кедр» (Свердловск) 
«Сельхозвузовец» (Челябинск) 
«Иртыш» (Павлодар) 
«Таганай» (Златоуст) 
«Торпедо» (Рубцовск) 
«Металлург» (Магнитогорск) 
«Темп» (Юрга) 
«Авангард» (Петропавловск)

команд
И. 

30 
30 
30 
30 
29 
30 
30 
30 
29 
29

В. 
23 
21 
20 
16 
16

13

3

Н. 
1 
3 
2 
2 
1 
1 
1 
4 
4 
3

п. ш. ó.
6 137 — 102 47
6 149- 88 45
8 139— 96 42

12 98— 80 34
12 100—86 33
15 106—100 29
16 85 — 102 27
15 107 — 119 26
21 92 — 164 12
23 61-137 9

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ПЕРВАЯ ЛИГА

КТО БУДЕТ «ТРЕТЬИМ ЛИШНИМ»?
тем самым «Труд» надежд на 
участие в финальном турнире. 
Даже в случае победы в двух 
оставшихся матчах красно- 
турьинны могут набрать лишь 
29 очков. С волнением лиде
ры ».дали исхода матчей в 
Сызрани, где местные торпе
довцы встречались с «Никель- 
щиком» (Верхний Уфалей). 
Потеряй торпедовцы в этих 
встречах хотя бы очко, и они 
также расставались бы с шан
сами на поездку на финаль
ный турнир. «Торпедо» при
ложило максимум усилий и 
одержало две победы — 6:2

и 3:0. Теперь у торпедовцев 
26 очков и впереди две игры 
на своем поле с оренбургским 
«Локомотивом». Им нужны 
только победы, но и они в 
конечном итоге могут не по« 
мочь. Омичам и первоураль
цам ’достаточно набрать по 
очку, чтобы стать победите
лями подгруппы. «Юность» на 
своем поле принимает аутсай
дера — «Волну», а «Хромпик» 
играет в Краснотурьинске 
против «Труда». Эти матчи со
стоятся 22—23 февраля. «Ни- 
кельщик» закончил игры, на
брав 15 очков.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ. 
УРАЛЬЦЫ

I
 СТРОИТЕЛЬСТВО

Каменский 
политехнический

В Каменске-Уральском нача
лось строительство первого в 
городе института. Это будет 
политехнический с общетех
ническими факультетами. В 
красивом четырехэтажном зда
нии, что украсит улицу Лени
на, будут большие аудитории, 
лаборатории, всевоз<-»жные 
кабинеты, актовый зал, биб
лиотека с читальным залом, 
столовая, большое книгохрани
лище. В Каменском политех
ническом институте одновре
менно смогут обучаться 1200 
студентов.

ОБСЛУЖИВАНИЕ

Дом 
добрых услуг

Популярность Дома быта, 
открывшегося год назад в 
центре Березовского, растет 
день ото дня. И понятно. По
сетители могут здесь сделать 
заказ на пошив модного пла
тья, обуви по сезону, сделать 
прическу. Недавно в Доме 
быта начали принимать зака
зы на пошив женских и муж
ских шапок из материала за
казчика. Изделия березовских 
умельцев отличны по качест
ву, очень красивы. А совсем 
недавно в списке услуг поя
вился новый вид — лакирова
ние обуви. Уже побывавшая в 
носке обувь покрывается ла
ком и приобретает нарядный 
вид.

ВСТРЕЧА

Диалог:
актер — зритель

В нижнетагильском кино
театре «Современник» в ки
нолектории «Кадр» состоялась 
творческая встреча с артистом 
Николаем Бурляевым, снимав
шимся в фильмах «Игрок», 
«Мама вышла замуж», «Андрей 
Рублев», «Иваново детство» и 
других. Тагильские зрители 
уже привыкли к таким творче
ским встречам с киноактера
ми, режиссерами, сценариста
ми. Каждый раз, приходя на 
встречу, они попадают в мир 
большого искусства, узнают

МИНИ-РЕПОРТАЖ ------------------------------------------------------

многое из истории советского 
кино, получают ответы на вол
нующие их вопросы из уст са
мих актеров. Вот и на этот раз 
встреча с артистом Николаем 
Бурляевым вылилась в инте
ресную дискуссию, в интерес
ный диалог: актер—зритель.

НАКАНУНЕ ЮБИЛЕЯ

Приглашаем 
в гости

Еще в начале этого учебно
го года городской пионер
ский штаб Свердловска «Ма
як» начал подготовку к празд
нованию 50-летия Артека. В 
районные пионерские штабы 
было послано задание: соз
дать картотеку артековцев 
1925—1975 годов. В апреле 
этого года состоится город
ской сбор артековцев. Пред
варительная встреча состоится 
2 марта в 15 часов. Городской 
пионерский штаб приглашает 
всех артековцев в этот день 
прийти во Дворец пионеров 
(комната 63, телефон 51 -39-68).

ОТДЫХ

На реке Синаре
Большую часть своего пути 

уральская река Синара проте
кает по Челябинской и Кур
ганской областям, лишь на са
мом юго-востоке заходит и в 
нашу область. Здесь-то и по
строили для себя базу отды
ха работники вагонного депо 
города Камеиска-Уральского.

В любое время года она не 
пустует: красоты здешней
природы никого не могут ос
тавить равнодушным. Горы 
привлекают лыжников и са
ночников, лес — любителей 
прогулок. А протекающая ря
дом красавица Синара с изу
мительно чистой водой удов
летворяет запросы самых взы
скательных рыболовов. В реке 
водятся щука, окунь, чебак. 
Интересно и увлекательно про
водят здесь свои выходные 
дни работники депо.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Любите ли 
вы чай?

Для любителей чая в на
шей области будет выпу
скаться ложечка для заварки 
чая. Ее удобно взять с собой 
в дорогу.

Она состоит из ручки и 
двух чашеобразных ситечек. 
Изготовлена из латуни и 
хромирована. Также будет из
готовляться из нержавеющей 
стали, с полировкой поверх
ности.

В 1975 году в торговую сеть 
поступит 18 тысяч ложечек 
для заварки чая.

|
 ЭТИ февральские дни

у свердловских тури
стов горячая пора. Со всех 
концов страны на Урал едут 
любители зимних путешест
вий, участники слета на гра
нице Европы и Азии.

Сотни туристских групп 
готовятся к походам в ин
ститутах, учреждениях и на 
предприятиях Свердловской 
области. И это не удивитель
но! Удобное географическое 
расположение нашего края, 
огромные возможности для 
выбора маршоута любой ка
тегории сложности, исклю
чительное разнообразие при
родных богатств — все это 
сохраняет5 за Уралом славу 
настоящей туристской стра
ны.

Но как же обеспечить без
опасность в условиях суровой 
зимы, холодных ночевок, 
бескрайних урманов, вос
хождений на куполы вершин 
и в лабиринтах сказочных 
пещер тысячам туристов?

Решить эти вопросы по
могают . «Правила организа
ции туристских путешествий 
на территории СССР», вы
полнение которых контроли
руют Свердловская област
ная маршрутно-квалифика
ционная комиссия и конт
рольно-спасательная служба.

«Танец орла» — так будет называться фильм, который сейчас ставит на Свердловской кино
студии режиссер В. Живолуб. Фильм посвящен 50-летию образования Советской Тувы. Недавно 
съемочная группа вернулась из экспедиции в Туву, где снималось большинство эпизодов филь
ма. Сейчас съемки идут на Березовском руднике имени Кирова, где работает главный герой 
фильма.

Главная тема картины — поиски молодым человеком своего призвания.
На снимках: рабочий момент съемок; режиссер В. Живолуб и оператор И. Артюхов за 

работой; в гимнастическом зале. Снимки В. БЫКОВА.

На Свердловской 
киностудии

ПРОПУСК В ТУРИСТСКУЮ СТРАНУ
— А зачем нам выпол

нять какие-то правила, ведь 
мы взрослые люди? — воз
ражают иногда молодые лю
ди.

Отвечая им, мы расска
жем о несчастном случае, 
происшедшем в группе таких 
горе-лихачей...

...Группа северодвинских 
туристов, спеша на слет 
Европа—Азия, спускалась с 
Конжаковского камня и ос
тановилась на гребне Каты- 
шерского провала. Перед ни
ми круто уходила вниз си
неватая, изъеденная ветром 
и солнцем толща льда, по
крытого снегом.

— Осторожно! Здесь опас
но, — предупредил руково
дитель.

Трое, не послушав, шагну
ли к провалу, стремясь за
глянуть в него.

— Ой! — вскрикнула де
вушка и, поскользнувшись, 
упала.

Высокий парень бросился 
наперерез и, ею же сбитый, 
тоже покатился вниз.

Все смотрели на стреми

тельно удалявшихся товари
щей, которые скользили к 
выступившим из-подо льда 
острым камням. Девушку 
протащило мимо камней и 
выбросило на мелкую осыпь. 
Парень же лежал неподвиж
но на одной из скал. Руко
водитель резко повернул го
лову, мгновенно выхватил из- 
под клапана рюкзака верев
ку и, бросив конец поблед
невшим ребятам, стал спу
скаться вниз...

•Налицо грубейшее нару
шение правил. Это и прояв
ление недисциплинирован
ности и отсутствие страховки 
на опасном участке.

Опыт показывает, что в 
тех производственных и 
учебных коллективах, где 
комсомольские и спортивные 
организации, администра
ция строго требуют оформ
ления походной документа
ции, выполнения правил про
ведения походов и путешест
вий, там никогда нет чрез
вычайных происшествий, а 
туризм в этих организациях 
стал средством воспитания

молодежи. Поэтому всем ру
ководителям учреждений, в 
которых туристы готовятся к 
походам, необходимо знать, 
что маршрутная книжка — 
это пропуск в страну путе
шествий.

Большая ответственность 
также возлагается на клубы 
туристов и на их маршрутно- 
квалификационные комис
сии. Им нужно особое вни
мание обратить на подготов
ку снаряжения и картогра
фические материалы, опре
делить степень готовности 
туристов для прохождения 
избранного маршрута.

Интересен в этом отно
шении опыт Свердловской 
областной и городской мар- 
шрутно - квалификационных 
комиссий. Они проверяют 
группы, готовящиеся к похо
дам. на умение организовать 
холодные ночевки, оказать 
первую медицинскую по
мощь, принять правильные 
решения в аварийной ситуа
ции.

Такие формы контроля 
необходимо использовать в

своей работе клубам тури
стов в городах Нижнем Та
гиле, Серове, Карпинске, 
Ивделе и других, где до сих 
пор занижаются требования 
к группам, отправляющимся 
в поход.

Также необходимо в ту
ристском движении создать 
атмосферу нетерпимости ко 
всем «диким» туристам. Об
щеизвестно, что для многих 
туристов сложные походы— 
это самоутверждение в борь
бе с трудностями, физиче
ское совершенствование, 
воспитание в себе качеств 
патриота Родины. Большин
ство походов посвящены 30- 
летию Победы над фашист
ской Германией. Так, сту
денты УПИ, совершая по
ход IV категории сложности 
по Приполярному Уралу, 
поднимутся на одну из труд
нодоступных вершин Мана- 
рагу. Штурмовая группа во 
главе с И. Г. Смирновым 
водрузит на одном из её пи
ков мемориальную плиту в 
память о студентах, погиб

В ГЛАВНОЙ РОЛИ- 
НАДЯ ПАВЛОВА

Минувший год был отмечен 
необычайной активностью 
свердловских кинематографи
стов—на экраны вышло око
ло тридцати хроникально-до-, 
кументальных фильмов.

В феврале по Центральному 
телевидению состоится еще 
одна премьера нового цвет
ного документального фильма 
«Джульетта».

Этот кинорассказ о молодой 
солистке Пермского театра 
оперы и балета снял режиссер 
Борис Галантер, который явля
ется и автором картин «Двад
цать дней жаркого лета» (она 
была в числе лауреатов на фе
стивале фильмов о рабочем 
классе в Горьком), «Там, за 
горами, горизонт», «Лучшие 
дни наш ер жизни»...

Зрители смогут увидеть в 
новой ленте и репетиции (свое
образную кинематографиче
скую «квинтэссенцию» танца), 
и сцены из балетных спектак
лей («Жизель», «Ромео и 
Джульетта», «Спящая красави
ца»), и кадры, снятые на Вто
ром международном конкурсе 
артистов балета в Москве, где 
Надежда Павлова стала лау
реатом, завоевав главный приз 
конкурса—Г ран-при. 

ших в Великой Отечествен
ной войне.

Вторая группа студентов 
УПИ под руководством В Н. 
Давыдова отправляется в 
сложный поход по Восточ
ным Саянам, где будет сни
маться фильм о первоздан
ной зимней красоте этого 
края.

Но не только уральским 
регионом очерчиваются гра
ницы туристских путешест
вий свердл&вчан. Студенты 
Уральского госуниверситета 
во главе со своим председа
телем турклуба Е. В. Семен- 
чуком проложат лыжню по 
бескрайним просторам Коль
ского полуострова

Доброго вам пути, друзья! 
И всегда помните, что толь
ко полное соблюдение пра
вил безопасности—гарантия 
успешного завершения похо
да.

А. ГОРДЕЕВ, 
начальник Свердловской 

областной контоольно- 
спасательной службы.

П ИСТОМИН, , 
мастер спорта.

Говоря о Наде Павловой, 
создатели картины обращают
ся к советской и зарубежной 
прессе, дающей высокую 
оценку мастерству балерины. 
Корреспондент американско
го еженедельника «Ньюс уик» 
писал о Н. Павловой: «Нас 
поражает в ней искренность 
и спонтанность, стремитель
ность прыжка, чередующаяся 
с хрупким абрисом позы, и 
свежесть восприятия. Это ли
кующая пластика танца, ибо 
отражает радость бытия и 
еще ничем не омраченную ве
ру в саму жизнь. — все это 
делает Н. Павлову великолеп
ной представительницей со
ветского балета».

Действительно, в движениях 
Нади Павловой возникает об
раз пленительной наивности, 
целомудрия, диковатой радо
сти. И это чувство восторга, 
торжество лучших традиций 
пермской хореографической 
школы сумели передать в 
своей картине её авторы. И в 
этом — одна из главных удач 
фильма.

...Снова и снова возникают 
на экране сцены из балета 
Сергея Прокофьева «Ромео и 
Джульетта», как бы служа реф
реном ко всем эпизодам 
фильма.

У фильма нет конца — рас
сказ только начат... Это толь
ко начало пути Нади Павловой 
в большом балете.

В. ГОРСКИЙ, 
редактор облкинопроката.

В ГОРОДЕ
В кабинете главного архи

тектора Города Владимира Иоа
новича Солтыса среди огром
ных планшетов и макетов 
предстоящей застройки райо
нов Нижнего Тагила чувст
вуешь себя не совсем обычно. 
Создается впечатление» что 
попадаешь в другой мир — 
прекрасный и светлый мир бу
дущего. Это и на самом деле 
так. Если забежать на несколь
ко лет вперед и представить, 
что после долгого отсутствия 
вновь возвращаешься на Ва
гонку, в район Пихтовых гор, 
взору открывается совершенно 
незнакомая картина. Вместо

БЛИЗКОГО
маленьких, частных домиков и 
пустырей возвышаются кварта
лы современных пяти- и девя
тиэтажных домов, ровными 
лентами стелются асфальтиро
ванные дороги, зеленеет пар
ковая зона.

Все это, конечно, пока на ма
кете. Но уже в 1976 году в чет
вертом микрорайоне, границы 
которого проходят по улицам 
Зари, Ильича, Пихтовой и 
пролегающей по кромке леса 
условно названной Спортивной, 
начнется ввод в эксплуатацию 
крупнопанельных пяти-, девя
ти- и двенадцатиэтажных жи
лых домов и бытовых помеще
ний. Предусматривается, что

ИМЯ НО-В ИСТОРИИ
9 февраля 1975 года испол

нилось столетие со дня рож
дения выдающегося живопис
ца-пейзажиста Л. В. Туржан- 
ского — автора замечательных 
картйн: «Север. Тихий ве
чер», «Чайки на Каме», «Новый 
Свердловск» и многих дру
гих. Имя Туржанского нераз
рывно связано с Уралом, с 
Екатеринбургом — Свердлов
ском, с Истоком. В Екатерин
бурге он учился у художника 
Н. М. Плюснина, затем с 1895 
года учился в Московском учи
лище живописи, ваяния и 
зодчества. В 1910 стал членом 
«Союза русских художников», 
с 1911 — членом «Товарищест

БУДУЩЕГО
в этом районе, застраиваю
щемся в первую очередь, будет 
проживать до двадцати тысяч 
человек. По периметру всей 
территории расположатся во
семь групп жилых домов, в 
средней частй микрорайона 
вырастут школы И детские уч
реждения. Между ними прой
дут пешеходные аллеи. Про
езд транзитному транспорту 
здесь запрещен. На пересече
нии проспекта Вагоностроите
лей и улицы Зари расположат
ся гастроном, комбинат быто
вого обслуживания, столовая, 
домовая кухня, книжный, 
промтоварный магазины, клуб 
с залом на 150 мест. Все это с 

ва передвижных художествен
ных выставок».

Живя в Москве, он каждый 
год приезжал на лето на Урал, 
на свою дачу, расположенную 
в Истоке, где много работал. 
После освобождения Екате
ринбурга, во время граждан
ской войны, преподавал жи
вопись в Екатеринбургской 
художественно - промышлен
ной школе.

Дача Туржанского в Истоке 
была творческой школой, ме
стом творческих встреч ху
дожников. Часто бывали здесь 
художники Слюсарев, Кудрин, 
Сазонов, Узких, Голиков, Звез- 
дин, Денисенко и многие дру
гие.

таким расчетом, чтобы из лю
бого дома до них было не боль
ше четырех минут ходьбы. *

В конце Ленинградского про
спекта, южнее нового микро
района, планируется строитель
ство общественного центра. 
Здесь будет кинотеатр на 
600 — 800 мест, клуб, универ
маг, комбинат бытового обслу
живания, библиотека, спортив
ный комплекс с плавательным 
бассейном, спортзалами, фут
больным полем. Лес на горе 
Пихтовой полностью сохранит
ся, здесь будет парковая зона. 
С юго-востока к парку по но
вой улице Хвойной примкнет 
больничный городок. Его пер
вая очередь рассчитана на 600 
коек. Еще южнее, на лесных 
полянах, в более отдаленной 
перспективе развернется стро
ительство третьего микрорай
она.

В. ВЫВОДКОВ.

По образному выражению 
художника Н. С. Сазонова, 
«Туржанский был не только 
выдающимся художником, ос
тавившим глубокий след в 
русском реалистическом ис
кусстве. Его талантливая, дея
тельная 'натура не терпела по
коя, эгоистического ухода в 
себя, в свой творческий мир. 
Внимание, помощь, забота о 
судьбе творческой молодежи 
не знала никаких границ. Имя 
его прочно вошло в историю 
русского изобразительного 
искусства». В годы Великой 
Отечественной войны Туржан
ский жил в Истоке. Умер он в 
Москве в 1945 году.

Б. ГРЕХОВ.

На снимке: художник 
Л. В. Туржанский. Снимок сде
лан в 1926 году.

В, СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

ОТВЕТЫ (СМ. № 26)
ГОЛОВОЛОМКА: «Достоин

ство слова в краткости».
КРОССВОРД. 1. Голиков.

2. Холик. 3. Котов. 4. Соко
лов. 5. Бодунов. 6. Лобанов.
7. «Сокол». 8. Жаров. 9. Ви
ноградов. 10. Полупанов. 11. 
«Локомотив». 12. Попов. 
13. Котлов. 14. «Молот». 15. 
Козин. 16. Чинов. 17. Шутов. 
18. Симон. 19. Качик. 20. 
Ионов. 21. Новиков. 22. Бра
ун. 23. «Мотор». 24. Тарасов. 
25. Рогов. 26. Крылов. 27. 
Вилас. 28. Шилов. 29. Тикал. 
30. Жибуртович. 31. Волч
ков. 32. Шаталов.

Криптограмма. 1. Бере
зовский. II. Ханты. III. Пим. 
IV. Таджа. V. Илга. Текст: 
«Подвал, в котором много 
золота, много меха и много 
добра, но который холоден, 
занесен снегом, беден сред
ствами жизни, не изрезан 
дорогами, не заселен».

Головоломку и крипто
грамму решили: Т. Лештае- 
ва, Н. Карпенко, Г. Рыльцев, 
Л. Основина, А. Андрюков, 
Г. Мартьянова (Свердловск), 
В. Стафеев (Асбест), Б. Пе
левин (В. Салда), Е. Польщи- 
ков (Каменск-Уральскии), 
В. Щапов (Сысерть), В. Гаш- 
ков, А. Усов (с. Горки Ир
битский район), В. Морозов 
(Краснотурьинск).

Кроссворд правильно ре
шили: А. Протасов (Богда
нович), С. Белоусов, А. Ко- 
томцев, В. Антоненко (Ниж
ний Тагил), А. Малов, В. Ку
дин, Н. Симаков (Сверд
ловск), В. Исаев (Серов).

1. «Родилась ты под знаменем алым в 
восемнадцатом грозном году». — 19, 14, 
18, 17, 10, 7, 13. П. «Мы гордо, мы смело 
в бой идем». — 16, 2, 19, 4, 9, 18, 11. 
Ш. «По врагу стреляю метко». — 15, 2, 
19, 2; 18, 14, 13. IV. «По курганам горба
тым, по речным перекатам наша громкая 
слава прошла». — 19, 14, 1, 2, 5, 8, 7, 20, 
3, 19, 2, 12. V. «Не дадим вновь войну за
жечь!» — 6, 2, 5, 14, 13.

Правильно определив по приведенным 
строчкам названия песен или фамилии ав
торов слов или музыки и подставив в клет
ках криптограммы вместо цифр соответ
ствующие буквы, вы прочтете две строчки 
из стихотворения советского поэта и его 
фамилию.

Составила Э. ВОРОБЬЕВА.
Каменск-Уральский.

КРИПТОГРАММА

ЗАДАЧА«ПУТЕШЕСТВЕННИКИ» 1. Русский исследователь 
Арктики. 2. Действительный 
член Академии наук СССР, 
организатор и участник мно
гих экспедиций. 3. Совет
ский географ-почвовед. 4. 
Первый русский мореплава
тель, совершивший круго
светное плавание. 5. Рус
ский * минералог, участник 
экспедиции Р. Мурчисона по 
геологическому изучению 
России. 6. Русский путеше
ственник, автор книги «Пу
тешествия по Туркестанско
му краю, и исследование 
горной страны Тянь-Шаня». 
7. Русский полярный иссле
дователь. 8. Русский путе
шественник, исследователь 
Центральной Азии. 9. Зна

менитый русский путешест
венник конца XIX века, пер
вый исследователь Централь
ной Азии. 10. Один из пер
вых русских исследователей 

“Туркмении. 11. Советский 
исследователь Дальнего Во
стока. 12. Русский путеше
ственник конца XIX века, 
исследователь северного по
бережья Восточной Сибири. 
13. Известный русский путе
шественник. исследователь 
западного побережья Амери
ки. 14. Советский полярный 
исследователь. 15. Русский 
путешественник, побывав
ший в Индии.
Составил В. СОКОЛОВ.

Карпинск.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

Наше справочное бюро

.Четверг, 20
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — «Сильные» смелые» 

ловкие».
12.00 — «Молодые голоса».
13.10 — «В заводской биб

лиотеке».
15.55 — МОСКВА. Программа 

передач.
16.00 — Программа докумен

тальных фильмов.
16.50 — По родной стране 

Белорусская ССР.
17.20 — «Аркадий Гайдар». 

Передача по литературе.
18.00 — «Русская речь».
18.45 — «Шахматная школа».

19.15 — Цв. тел. «Веселые 
старты».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. «В каждом 

рисунке — солнце».
20.30 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Масштабы 
роста. Социально-экономиче
ские преобразования в нечер
ноземной зоне РСФСР». В 
передаче принимает участие 
первый секретарь Новгород
ского обкома КПСС Н. А. Ан
тонов.

21.00 — Цв. тел. «Творчество 
народов мира».

21.30 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — «Ди
намо» (М).

21.45 — «Время».
00.15 — Цв. тел. «Любителям 

оперетты».
01.15 — Международный 

турнир по боксу. Полуфинал. 
По окончании — Новости. Про
грамма передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.10 — Передача для школь

ников «15 минут по-англий
ски». 1

19.25 — Цв. тел. Для детей 
«Иринкин дневник». Теле
фильм.

19.45 — «Рейд «Комсомоль
ского прожектора».

20.00 — «Пятилетке — удар
ный финиш!» Передача из 
Верхотурья.

20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — «Гражданское дело». 

Спектакль народного театра ДК 
железнодорожников. В переры
ве — Новости.

Пятница, 21
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Веселые 

старты».
12.15 — Программа докумен

тальных фильмов Ереванской 
студии телевидения.

13.05 — Цв. тел. «Ваше мне
ние».

16.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

16.05 — К Дню Советской 
Армин и Военно-Морского 
Флота. Программа докумен
тальных фильмов.

16.45 — «Лермонтов — ху
дожник».

17.45 — «Москва и моск
вичи».

18.15 — Цв. тел. Экраниза
ция литературных произведе
ний. Художественный фильм 
«Анна Каренина», 1-я серия.

19.30 — Цв. тел. «Творчество 
юных».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. «Золотая 

яблоня». Мультфильм.
20.30 — Концерт, посвящен

ный Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Транс
ляция из Центрального акаде
мического театра Советской 
Армии.

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. «Артлото».
00.40 — Междунар о д н ы й 

турнир по боксу. По оконча
нии- — Новости. Программа 
передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.00 — «Турнир рыцарей 

правильной речи».
20.00 — Отвечаем на ваши 

письма.
20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Новости.
21.00 —- Цв. тел. «Вумба- 

раш». Художественный теле
фильм. 1-я серия.

22.05 — «Веселая застава».

ПЯТНИЦА, 21 ФЕВРАЛЯ
6.30 — Программа передач. 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Звучит органная музы
ка. И.-С. Бах. Прелюдия и фуга 
си минор. 7.15 — Гимнастика 
для детей. 7.25 — Обзор об
ластных газет. 7.40 — «Методы 
закаливания детского организ
ма». Беседа врача. 8.15 — Ут
ренний концерт. 9.10 — Объяв
ления. 10.25 — Производствен
ная гимнастика. 10.35 — Об
ластные известия. 16.45 — Об
зор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — 
Областные известия. 20.15 — 
Радиожурнал «Дела и люди 
земли уральской». 20.40 —
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ТОСКА с участием 
3. Анджапаридзе.
21-П РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА 
22-П ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня премьера
ИГРА С КОШКОЙ 

21-П ПРОШЛЫМ ЛЕТОМ
В ЧУЛИМСКЕ 

22-П ПЕРЕХОЖУ
К ДЕЙСТВИЯМ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
21-П ИМРЕ КАЛЬМАН 
22-11 ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

20-П в 15 4. ДРУГ МОИ. 
КОЛЬКА!

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

цветной 
широкоформатный фильм 

«НЕБО СО МНОЙ».
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — В то далекое 

лето. Романс о влюбленных 
(две серии).

СОВКИНО — Какая у вас 
улыбка.

УРАЛ — Бомаск. Путь в 
полутьме. Я подожду, пока 
ты убьеШь. В зале доку
ментальных фильмов: Всту
пление. Если дорог тебе 
твой дом.

ТЕМП — Кан украсть 
миллион.

МИР — Романс о влюб
ленных (две серии).

ЗНАМЯ — Прощайте, фа

Я погод* ----------------------------
21—22 февраля по области ожидается переменная облач

ность. на большей части территории снег, местами метели, ве
тер юго-западный, 5 —10 метров в секунду. Температура воз
духа ночью 17—22. при прояснениях до 27, днем 12—17. в на
чале срока на юго-востоке ночью 12—17, днем 10 — 15 граду
сов мороза.

раоны. Счастливый невезу
чий человек.

ЮЖНЫЙ — Романс о 
влюбленных (две серии).

ПРОГРЕСС — Чистыми 
рунами.

СОВРЕМЕННИК — Романс 
о влюбленных (две серии).

РОДИНА — Дума о Ковпа
ке (1-Д фильм Набат).

СТАЛЬ — Хитрость про
тив алчности (две серии!

КОМСОМОЛЕЦ — В то да
лекое лето. Хитрость про
тив алчности (две серин).

ЭКРАН — Жил-был по
лицейский.

ЛУЧ — Колдунья.
ЗАРЯ — Последняя встре

ча. Чужие.
БУРЕВЕСТНИК — Романс 

о влюбленных.
ИСКРА — Жил-был поли

цейский. Последняя встреча.
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